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**VENDA MÍNIMA 40M²
**CONSULTAR DISPONIBILIDADE DE COR
**NÃO INCLUSO INSUMOS DE PREPARAÇÃO E COLA
**EM CASO DE REFORMA, CUSTO ADICIONAL 
DE R$5,00 O M²
**EM CASO DE DÚVIDAS, CONSULTAR O APLICADOR
**INSTALAÇÃO REALIZADA PELA EMPRESA "COLAR"
(FÁBIO)
**INSTALAÇÃO VÁLIDA PARA ATÉ 30KM 
DO CENTRO DE TORRES/RS
**PROMOÇÃO VÁLIDA DURANTE 
O MÊS DE JUNHO/2023
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dem os homens em qualquer lugar 
do mundo. Uns sonham com uma 
Cidade Tecnificada, à luz de reco-
mendações da razão soberana e 
já apontam a Inteligência Artificial 
como meio de sua realização. Cul-
minam na convicção que ficou co-
nhecida como FIM DA HISTÓRIA, na 
qual se nega a competitividade de 
valores e interesses. Outros, mais 
morais, partem desta competivi-
dade para a moldagem do Estado. 
É mais democrática e progressista. 
Há, sempre, uma correlação entre 
VALORES, FILOSOFIA DA HISTÓRIA, 
NATUREZA DO ESTADO. Para os pri-
meiros, os Políticos deveriam dar 
lugar aos Administradores; para 
os segundos, a Administração deve 
repousar sobre a Política. Claro que 
aqui, neste caso, espera-se que 
a Política e o controle do Estado  saiam das 
mãos de iluminados pelo sangue azul ou pelo 
saber supremo e se desloque para qualquer 
membro da Sociedade Civil. 

Esta é a ideia básica da criação da Repúbli-
ca, aberta pela Revolução Francesa em 1789 
e que é reverberada cotidianamente pelo 
Presidente Lula quando diz que é ele, como 
Presidente, que precisa dos Deputados e 
não o contrário. Evidente que há subjacente 
à esta ideia republicana a premissa que os 
candidatos á Política devam obedecer a cer-
tos regramentos, como registro num Partido, 
Ficha Limpa, Reconhecimento Social etc. Tais 
exigências definem , em última análise, o Sis-
tema Político de um país. Nesta concepção, a 
Política é uma arte nobre voltada à gestão dos 
interesses públicos e seus titulares, cidadãos 
comuns,  aptos ao exercício da mesma pelo 

recurso ao voto, direto, secreto e universal. 
A eles, enfim, cabe a função de articular, no 
âmbito do Estado, interesses nem sempre 
convergentes com vistas à criação de um mí-
nimo de consenso sobre os rumos da Socieda-
de Democrática. Os políticos, neste contexto, 
são os artesãos de uma espécie de Caixa de 
Ferramentas voltadas à produção de Políticas 
Públicas. Estas, dependendo de sua eficácia, 
legitimarão ou não as ações e condutas, as 
quais serão julgadas no rodízio eleitoral. No 
meio de campo, a burocracia estatal, respon-
sável pela mediação entre dirigentes e povo, 
cristalizada numa arquitetura institucional 
que gerencia direitos e obrigações.  

Este o papel, portanto, da Política: impedir 
que a “guerra de todos contra todos”, fundada 
apenas no interesse individual ou corporativo, 
não raro animado pelo ódio ao Outro,  acabe 
levando ao caos social. Um desafio.

Se você está, nestes tempos de grande po-
laridade na vida pública no Brasil , em dúvida 
sobre o que a Política e para que servem os 
Políticos, às vésperas de um novo pleito ano 
que vem, vale a indagação: O que é a Política 
e para que serve?”

“Numa conceituação moderna, política é a 
ciência moral normativa do governo da so-
ciedade civil.” Este definição não ajuda mui-
to, embora adiante que Política não é Ciência 
Exata. Mas é muito abstrata. Daí pronuncia-
mentos recorrentes que insistem na indaga-
ção: “Para que servem, afinal, os políticos? o 
que fazem, sempre carregados de privilégios = 
ganham bem, têm assessores, etc.etc. ?”

 Voltemos, então, à definição acima, cujas 
origens estão nos primeiros filósofos na Anti-
ga Grécia, nascedouro das Sociedades Políti-
cas. Platão e Aristóteles, discípulos de Sócra-
tes, se debruçaram sobre o assunto. Platão 
em seu livro A REPÚBLICA, faz uma longa 
discussão sobre o caráter da Justiça entre os 
homens e como alcançá-la. Acaba propondo 
uma solução “técnica”: Só os filósofos, como 
seres elevados, podem administrar a Justiça 
porque não teriam interesses.  Aristóteles, em 
sua POLÍTICA, foi mais para a ideia de bem es-
tar. “Na filosofia aristotélica a Política é a ciên-
cia que tem por objetivo a felicidade humana 

e divide-se em ética (que se preocupa com a 
felicidade individual do homem na pólis) e na 
política propriamente dita (que se preocupa 
com a felicidade coletiva da pólis). Esta con-
cepção orientou os Pais da Pátria nos Estados 
Unidos a inscreverem a busca da felicidade na 
Constituição daquele país. 

Entre Platão e Aristóteles reside, talvez, uma 
controvérsia que chega aos nossos dias: - É 
possível existir um fazer político que se res-
trinja à Técnica ou este fazer estará  sempre 
condicionado moralmente à valores e interes-
ses? Os primeiros advogam a possibilidade de 
uma CIENCIA POLÍTICA, desenvolvida, sobre-
tudo nos Estados Unidos e que foi muito res-
ponsável pelo estudo das Instituições e pelo 
aprimoramento dos processos de Pesquisa de 
Opinião. Tem um viés conservador. Outros, 
porém, acreditam que a Política implica em 
VALORES e que estes são particulares e irre-
dutíveis à razão, embora sujeitos, sim, à mu-
danças no tempo e no espaço, em articulação 
com a Cultura dos Povos.

Com isso voltamos à pergunta: Para que ser-
vem a Política e os políticos?

Não há aí resposta unânime, pois os valores 
tanto dividiam Platão e Aristóteles, como divi-

Para que serve a Política?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Escola de Atenas, Platão e Aristóteles no centro 
da pintura – por Rafael Sanzio (1509-1511)
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Vereador Silvano Borja busca apoio para Segurança 
Pública de Torres no Estado do RS

Na última quinta-feira, 20 de 
Julho, o vereador torrense Silva-
no Borja (PDT) esteve em Porto 
Alegre para dois compromis-
sos. Em ambos os casos foram 
apresentadas solicitações para 
melhorias de segurança nos 
bairros Vila São João, São Brás 
e também para as praias da ci-
dade.  O vereador apresentou, 
documentadas, as argumenta-
ções necessárias em defesa das 
demandadas torrenses. E ainda 
anexou um abaixo assinado de 
moradores, o que confirma a 
representatividade cidadã dos 
pedidos.

O primeiro compromisso 
foi na Secretaria de Seguran-
ça Pública do governo gaúcho. 
Segundo o vereador, após uma 
reunião com o assessor de Re-
lações Institucionais que o rece-
beu, ele teve a oportunidade de 
expor o que vem acontecendo 
em relação à segurança pública 
nos bairros, nas praias do Sul e 
de forma geral em Torres.  Silva-
no a seguir recebeu a promes-
sa que a solicitação será levada 
adiante, para análise de viabili-
dade dentro do planejamento 
estratégico e estrutural do go-
verno gaúcho. 

O segundo compromisso 
(também referente a segurança 
pública) aconteceu no Quartel 
do Comando Geral da Brigada 
Militar do Rio Grande do Sul, 
junto ao Major chefe de As-
sessoria Parlamentar, onde o 
vereador torrense foi muito 
bem recebido. Lá, Silvano teve 
a oportunidade de reforçar o 
pedido já feito à Secretaria de 
Segurança Pública, quando tam-
bém foram feitas análises de 
probabilidades para que o bair-
ro Vila São João e as praias se-
jam atendidas e contempladas 
com mais efetivo de segurança.

Silvano (d), em agenda na Sec

Associação de Bombeiros se reúne com o Deputado 
Federal Carlos Gomes no Litoral Norte

No sábado (22), no município de 
Arroio do Sal, a Associação de Bom-
beiros do Estado do RS – ABERGS, 
esteve reunida com o deputado 
federal Carlos Gomes (Republica-
nos). O objetivo foi tratar com o 
deputado demandas relativas aos 
bombeiros militares e que estão 
em tramitação na Câmara Federal.

Na oportunidade, o Coordena-
dor Regional do Litoral Norte, 2° 
Sargento Jeferson França, acom-
panhado do Coordenador Geral 
Adjunto da ABERGS, 1° Sargento 
Ubirajara Ramos, aproveitou para 

abordar a possibilidade da desti-
nação de emendas parlamentares 
para fortalecer as estruturas do CB-
MRS no Estado.

O deputado federal Carlos Go-
mes, é considerado um parceiro 
de longa data, já que durante o 
período em que foi deputado esta-
dual, também sempre demonstrou 
preocupação com as proposições 
de desenvolvimento do Corpo de 
Bombeiros Militar do RS - CBMRS, 
e agora, como deputado federal, 
dá sequência ao trabalho, solicitan-
do em sua passagem pelo Estado 

agendas com entidades e autori-
dades locais, para tratar sobre as 
demandas.

Durante sua passagem pelo li-
toral gaúcho, foi ratificado a conti-
nuidade do diálogo, colocando-se à 
disposição para receber a ABERGS 
em seu gabinete na Câmara Fede-
ral.

Acompanharam a reunião o Pre-
sidente do Partido Republicanos de 
Torres, Anderson Pavão; o ex-pre-
feito de Arroio do Sal, Luciano Pinto 
e o Presidente do Partido Republi-
canos de Canoas, Cesar Augusto.

Além disso, vereador encontrou-se com Comandante Regional da Policia Militar do Litoral, pedindo remanejamento do quadro de efetivo da BM para Torres

Aumento de efetivo no comando regional da BM
Na quinta-feira, dia 27 de julho, 

o vereador pedetista de Torres 
também esteve reunido com o 
Comandante Regional da Policia 
Militar do Litoral (CRPO-L), onde 
também entregou as mesmas soli-
citações já feitas ao Comando Ge-
ral da Polícia Militar e à Secretaria 

de Segurança. Desta vez, o objeti-
vo foi reforçar a BM o pedido para 
que ocorra um remanejamento 
do efetivo para Torres. Conforme 
resposta dada ao vereador, as de-
mandas foram protocoladas e se-
rão encaminhados para análises 
de viabilidade.

Conforme informa o vereador 
Silvano Borja, uma etapa deste 
processo foi concluída, embora 
ele indique que muito é necessá-
rio para efetivamente haver uma 
melhoria no combate a violência 
em Torres. Para o vereador, há de 
se ficar atento e se cobrar para que 

os próximos passos sejam execu-
tados pelos vários órgãos públicos 
visitados por seu gabinete. 

Silvano pontuou que em todas 
as consultas, foi informado que a 
Brigada Militar opera atualmente 
com um efetivo de 50% do ideal 

tecnicamente sinalizado. Mas que 
a notícia boa é a de que novos po-
liciais estão sendo colocados no 
campo neste ano de 2023, para 
que estas e outras necessidades 
sejam pontualmente enfrentadas 
com o aumento do efetivo.

Gabinete Móvel busca as necessidades
O vereador destaca, final-

mente, que este tipo de pe-
dido intermediado pelo seu 
mandato de vereador cum-

pre com a uma função pú-
blica. E lembrou que as de-
mandas apontadas em seu 
trabalho de luta por ações 

executivas na cidade de Tor-
res como esta da segurança, 
por exemplo, surgem em de-
corrência de seu projeto do 

Gabinete Móvel, quando a 
cada semana um bairro di-
ferente é visitado, o que dá 
aos cidadãos a chance de 

terem o contato direto para 
que levem suas solicitações 
de melhorias, críticas ou su-
gestões referentes a Torres. 

Acompanharam a reunião o Presidente do Partido Republicanos de Torres, Anderson Pavão; o ex-prefeito de Arroio do Sal, Luciano Pinto e o Presidente do Partido 
Republicanos de Canoas, Cesar Augusto

Na tarde desta quarta-feira, 
26 de julho, foi efetuado con-
vênio entre as Prefeituras de 
Torres e Três Cachoeiras para 
atendimento dos moradores 
do município vizinho no Pron-
to Atendimento 24h de Torres.

O documento foi assinado 
pelo prefeito Carlos Souza e 
o prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, no Gabi-
nete da Prefeitura de Torres. 
O termo de convênio que cele-
bram entre si tem vistas à ma-

nutenção e custeio do Pronto 
Atendimento.

Acompanharam o ato, a se-
cretária municipal de Saúde, 
Suzana Machado, e o secretá-
ria da área, do município vizi-
nho, Gilcinara Borges Pereira.

Prefeitura de Três Cachoeiras assina convênio 
para atendimento no PA 24h de Torres
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61 baleias-francas são avistadas em sobrevoo de 
monitoramento entre Florianópolis (SC) e Torres (RS)

No último domingo (23), o 1º 
sobrevoo da temporada 2023 
do Programa de Monitoramento 
de Cetáceos do Porto de Imbitu-
ba registrou 61 baleias francas 
na costa catarinense e extremo 
norte do litoral gaúcho. A ob-
servação aérea percorreu toda 
a Área de Proteção Ambiental 
(APA) da Baleia Franca, desde 
Florianópolis até Balneário Rin-
cão, estendendo-se até Torres, 
no Rio Grande do Sul. Realizado 
pela SCPAR Porto de Imbituba, 
a varredura contou com a par-

ticipação de equipe de biólogos 
e oceanógrafos da Acquaplan e 
do Instituto Australis.

Foi constatada a presença 
de 26 pares de fêmeas acom-
panhadas de filhotes (FeFis) e 
9 adultos sozinhos (Ad). As ci-
dades com maior número de 
avistagens foram Jaguaruna (8 
Fefis e 3 Ad), Imbituba (9 FeFis), 
Balneário Rincão (3 FeFis e 2 Ad) 
e Araranguá (4 Fefis). Também 
foram observadas baleias em 
Laguna (4 Ad), Balneário Gaivo-
ta (1 FeFi) e Garopaba (1 FeFi), 

além de alguns golfinhos e toni-
nhas ao longo do sobrevoo.

Para Camila Amorim, ocea-
nógrafa da SCPAR Porto de Im-
bituba, o sobrevoo realizado 
neste domingo foi importante 
pois foram avistadas muitas ba-
leias ao sul da Área de Proteção 
Ambiental. Conforme Amorim, 
“pode ser observado que mui-
tas baleias-francas ainda estão 
vindo para a região mais cen-
tro-norte da APA, em um movi-
mento de início de temporada, 
sendo que o monitoramento 
reforça o compromisso do Por-
to de Imbituba em conservar 
esses animais, fornecendo in-
formações importantes para o 
acompanhamento e cuidado da 
espécie”.

A presença desses cetáceos 
é histórica na região, que serve 
de berçário para a procriação e 
cuidados dos novos filhotes. Seu 
monitoramento traz informa-
ções importantes que subsidiam 
ações de conservação da espé-
cie. O monitoramento aéreo 
tem o objetivo de fazer a con-
tagem desses mamíferos mari-

nhos, verificar a composição e 
localização dos grupos e foto-
grafar os indivíduos para pos-
terior identificação. Este reco-
nhecimento é possível pois cada 
baleia-franca possui calosidades 
em sua região da cabeça que 
servem como digitais, permitin-
do saber se os animais retornam 
em temporadas seguintes.

Vale lembrar que o Programa 
de Monitoramento do Porto de 
Imbituba já está ocorrendo, des-
de o dia 1º de julho e até o fim 

da temporada, com equipes de 
campo realizando a observa-
ção a partir de pontos fixos nas 
praias do Porto e Ribanceira. 
Nesse período, estão previstos 
dois novos sobrevoos, o próxi-
mo em setembro e o último em 
novembro, mês em que tam-
bém finaliza a observação ter-
restre. (FONTE - Assessoria de 
Comunicação da SCPAR Porto 
de Imbituba)

Fotos: Mariana Silvano

A presença desses cetáceos é histórica na região, que serve de berçário para a procriação e cuidados dos novos filhotes.
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Torres é uma das 19 cidades gaúchas que podem 
ganhar sinal 5G a partir de agosto

A partir do dia 31 de julho de 
2023, as prestadoras que adquiri-
ram lotes na faixa de 3,5 GHz pode-
rão solicitar à Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) o licen-
ciamento e a ativação de estações 
de 5G na faixa de 3,5 GHz em mais 
102 municípios do Brasil, segundo 
deliberação ocorrida na quarta-fei-
ra, 26, em Reunião Ordinária do 
Grupo de Acompanhamento da 
Implantação das Soluções para os 
Problemas de Interferência na faixa 
de 3.625 a 3.700 MHz (Gaispi).

Com a decisão, serão 1.712 os 
municípios com a faixa de 3,5 GHz 
disponível para utilização por esta-
ções do 5G standalone, perfazendo 
o total de 145 milhões de brasilei-

ros, o que corresponde a 69,3% da 
população do Brasil. 

No  Rio Grande do Sul, 19 cidades 
estão na lista da liberação da Ana-
tel. Torres, Capão da Canoa, Imbé, 
Osório e Tramandaí estão nela. Isto 
significa que basta à prestadora 
de serviço de Celular adaptar suas 
antenas, que as cidades passam a 
conviver com sinal 5g, desde é cla-
ro que os telefones dos usuários in-
dividuais estejam construídos para 
receber este sinal, geralmente os 
aparelhos mais modernos. 

Importante ressaltar que a li-
beração da faixa não significa que 
redes do 5G serão instaladas de 
imediato nas localidades: a insta-
lação antecipada de estações de 

quinta geração nessas cidades de-
pende do planejamento individual 
de cada prestadora (Vico, Claro, 
Tim e etc).

Interferência no sinal de 
antigas parabólicas para TV

Quem recebe as transmissões 
da TV Aberta pela antena parabó-
lica precisa adaptar o equipamento 
para evitar eventuais interferên-
cias. Inscritos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico) que recebem 
sinal da TV aberta por parabólica 
podem solicitar o kit gratuito para a 
adaptação do equipamento à Siga 
Antenado, nome fantasia da EAF.

É fundamental que seja realiza-
do agendamento para a instalação 
dos novos equipamentos. Mais in-

formações estão disponíveis no site 
da Siga Antenado ou pelo telefone 
0800-729-2404.

A instalação antecipada de estações de quinta geração nessas cidades depende do planejamento individual de cada prestadora (Vivo, Claro, Tim e etc.)

TORRES - A partir de 9 de agosto, a Casa 
da Terra e Artesanato vai promover cinco 
Oficinas. A iniciativa é resultado da parceria 
da Secretaria Municipal de Trabalho, Indús-
tria e Comércio com os artesãos do local. 
As oficinas vão ocorrer durante à tarde, das 
14h30min às 17h. Além do público interessa-
do desenvolver suas habilidades para decorar 
sua casa ou estabelecimento comercial, ainda 
possibilita que o futuro artesão comece a ge-
rar renda.

As Oficinas são gratuitas e todas têm a du-
ração de quatro aulas, uma por semana do 
mês de agosto. As inscrições podem ser feitas 

no link - https://torres.rs.gov.br/casa-da-ter-
ra/inscricoes-oficinas-casa-da-terra/ - até o 
dia 3 de agosto. Os encontros ocorrerão na 
Casa da Terra localizada na Avenida Barão do 
Rio Branco, 315. Os artesãos da Casa serão os 
professores. Em setembro novas turmas esta-
rão à disposição, abrangendo mais categorias 
de Oficinas.

*No dia 9 de agosto, quarta-feira, iniciará a 
Oficina de Parafina com a elaboração de sa-
bonetes. Orientação da artesã Mara.

*No dia 10 de agosto, quinta-feira, começa-
rá a Oficina de Pintura com apresentação da 

artesã Lisete.
*No dia 11 de agosto, 

sexta, será iniciará a Ofi-
cina de Macramé, com a 
artesã Carmem.

*No dia 14 de agosto, 
segunda-feira, começará 
a Oficina de Tricô, com a 
apresentação da artesã 
Lúcia.

*No dia 15 de agosto, 
terça, terá início a Oficina 
com tecido, para confec-
ção de chaveiros com a 
artesã Miriam.

Em agosto, Casa da Terra e Artesanato 
vai promover várias Oficinas

Avenida da Lagoa do Violão 
tem mudança no sentido da via 

para trânsito de veículos
TORRES - A Avenida José Maia 

Filho, também conhecida como 
avenida da Lagoa do Violão, mu-
dou o sentido nesta quinta-feira 
(27).

Anteriormente, a via faz o sen-
tido anti-horário, levando os mo-
toristas ao bairro pela parte asfal-
tada e trazendo para o centro na 
parte de calçamento. Agora, pas-

sou a fazer o sentido contrário.
A alteração se dá em virtude 

do início da obra de interseção 
– Rótula do Balão entre as ruas 
Joaquim Porto, Rua José Luiz de 
Freitas, Avenida General Osório e 
Avenida José Bonifácio, que está 
prevista para iniciar no mês de 
agosto. “A inversão ocorre com o 
propósito de já ir familiarizando 

motoristas e pedestres, antes do 
início das obras. Com a medida, o 
sentido agora será da Cal ao Cen-
tro”, ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Durante os primeiros dias, in-
tegrantes da Coordenadoria de 
Trânsito, ligada à Secretaria de 
Obra e Serviços Públicos, estarão 
no local orientando a população.

Está tramitando na Câmara Municipal de 
Torres o Projeto de Lei 041/2023, que dis-
põe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro de 2024, a LDO.  Trata-se 
do documento referente as metas e priorida-
des da administração municipal; das diretri-
zes para elaboração e execução do orçamen-
to anual e suas alterações; das disposições 
relativas à dívida pública municipal; das  des-
pesas do Município com pessoal e encargos 
sociais, dentre outras.

Na prática a LDO  é uma  espécie de “pla-
nejamento estratégico” da prefeitura, que 
busca sintonizar a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) com as diretrizes, objetivos e metas 
da administração pública, estabelecidas no 
Plano Plurianual. Trata também de metas e 
premissas orçamentárias que deverão ser 
obedecidas pela municipalidade de Torres, 
como percentual de ajustes, percentual de 
participação mínima ou máxima em áreas 
elementares como Saúde, Pessoal, Educação 

e etc. 
A presença das emendas parlamentares 

obrigatórias também é definida na LDO, atra-
vés de regras e legislações maiores que de-
vem ser obedecidas. Mas, afinal, garante que 
a participação dos vereadores será efetiva no 
orçamento. 

Tramitação em agosto
A matéria deve tramitar na Câmara dos 

Vereadores de Torres nas comissões temáti-
cas a partir da volta do recesso parlamentar 
que se encerra no final de julho. E pode ser 
conferida na íntegra (com todas as cláusulas 
burocráticas necessárias) no site da Câmara 
Municipal. 

Os vereadores ou bancadas podem sugerir 
emendas à LDO que afinal mudam as diretri-
zes para o orçamento de 2024, último ano 
da atual legislatura. E o projeto de lei deve 
ser votado em agosto, após passar pelas três 
sessões na Casa Legislativa torrense. 

Lei das Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2024 
já está na Câmara Municipal de Torres

Os vereadores ou bancadas podem sugerir emendas à LDO que afinal mudam 
as diretrizes para o orçamento de 2024, último ano da atual legislatura.
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21ª Festa do Pescador de Ar-
roio do Sal já está rolando! A 
Prefeitura Municipal, por meio 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura, convida a comunidade 
a participar do principal evento 
da baixa temporada de Arroio do 
Sal, que começou nesta quarta-
-feira (26) e segue até 30 de ju-
lho (domingo).

A festa deste ano está sendo 
realizada na Praça Jovino Alves 
Pereira, mais conhecida como a 
Praça do Mar. A infraestrutura 
do Parque de Eventos, diferente 
da edição passada que iniciou na 
rua São Domingos, neste ano co-
meça na rua Castro Alves. Dessa 
forma, há  mais espaço para a 
disposição das estandes comer-
ciais e, consequentemente, foi 

ampliado o ambiente da praça 
de alimentação, parque infantil 
e de shows.

A tradicional tainha assada na 
brasa é um dos chamarizes do 
evento, mas há diversas opções 
de gastronomia, esportes, la-
zer  e uma programação musical 
com grandes nomes do cenário 
nacional, estadual e local que 
deverão marcar presença.

21ª Festa do Pescador de Arroio do Sal 
movimenta a região até domingo (30)

Shows de destaque nacional 
Durante a festa em Arroio do Sal, 

muitos shows musicais de desta-
que estão previstos. Na noite de 
abertura (26/07), o público lotou 
o palco para o show gospel com 
Leandro Borges; um dos maiores 
nomes da música gospel no Brasil, 

ele embalou o público com ‘Deus 
e Eu, ‘Um Refrão Pra Sua Alma’, ‘O 
Amor Tem Um Nome’ e ‘Era Deus’ 
entre outras músicas. Já na quin-
ta-feira (28), o público se animou 
com a banda de pop rock gaudério 
‘Rock de Galpão (27/07) -trazendo 

clássicos gaúchos como 'Amigo 
Punk' e músicas tradicionalistas 
- como 'Merceditas' e 'Eu Sou do 
Sul' - adaptadas ao rock.

E outras conhecidas atrações 
musicais devem embalar o pú-
blico no final de semana da Festa 
do Pescador: na sexta (28/07) tem 
Maneva – uma das bandas de re-

ggae de maior expressão nacional 
na atualidade, a partir das 21h; o 
show nacional do pop sertanejo 
com Gustavo Mioto será o desta-
que da noite de 29/07 (sábado);  
Finalizando a sequência, o tradicio-
nalista  Luiz Marrenco fará o show 
do dia 30/07, último dia do evento 
em Arroio do Sal.

Haverá cobrança de ingresso 
para dois shows: Maneva e Gus-
tavo Mioto. Dessa forma, nos dias 
28 e 29, o parque fecha às 18h e 
reabre com a cobrança do valor 
do show. Quem estiver no parque 
antes do fechamento das entradas, 
não precisará sair ou comprar in-
gresso para permanecer nele.

Atrações paralelas 
Além de das principais atrações 

musicais, quem for até a Festa do 
Pescador vai se encantar com os 
artistas locais, que agregam ainda 
mais valor para a festa de Arroio do 
Sal. 

Nesta quarta (26) teve o show 
musical de calouros no concurso 
‘Pescando Talentos’: foram oito 
apresentações e premiou três ca-

louros: Ezequias, Jayssa e Beatriz. 
Inspirado nos grandes concursos de 
música, a atração contou com uma 
grupo de jurados que avaliou ques-
tões técnicas e também a desenvol-
tura em palco. Após, a noite seguiu 
com apresentação do Celebra Ar-
roio do Sal, com dança e teatro.

E até o domingo (27), quando 
se encerra o evento, ainda  muitas 

práticas esportivas estão previstas, 
desde o pingue pongue ao skate e 
pedal pela cidade. Terá também 
Simpósio da Pesca, Rodeio de Tar-
rafa, Campeonato de Pesca, Voos 
de Balão, Concurso de mentiras de 
Pescador, oficina de culinária e por 
aí vai.... Então visite Arroio do Sal 
e aproveite a tradicional Festa do 
Pescador

O governador em exercício Gabriel Sou-
za inaugurou nesta quinta-feira (27/7) três 
obras em municípios do Litoral Norte: uma 
de infraestrutura logística e duas na área 
da saúde. A primeira entrega ocorreu em 
Mampituba, onde Gabriel inaugurou o as-
falto da Estrada Geral, que faz a ligação do 
município com a comunidade Vila Brocca. 
A estrada foi asfaltada com recursos do 
programa Pavimenta RS.

Na sequência, o governador em exercí-
cio (que é nativo do Litoral Norte) esteve 
em Três Cachoeiras e  Itati, onde entregou 
obras realizadas em unidades básicas de 
saúde (UBS) com recursos da Secretaria 
da Saúde. Em Três Cachoeiras, a popula-
ção receberá a UBS Centro reformada e 
ampliada. A secretária estadual de Saúde, 
Arita Bergmann, acompanhou as agendas.

No último compromisso do dia, Gabriel 
compareceu a 21ª Festa do Pescador, em 
Arroio do Sal. (FONTE – Governo do RS)

Governador em 
Exercício, Gabriel 

Souza entrega obras 
de logística e saúde 
na microrregião de 

Torres

Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos em parceria 
com Sindilojas e CDL, realizaram a cam-
panha “Carinho que aquece”, arreca-
dando cobertores, mantas, edredons e 
ainda peças de vestuário. No dia 30 de 
julho, os pontos de coleta no comércio 
foram encerrados, porém no CRAS, lo-
calizado na Rua Pedro Cincinato Borges, 
343, a Campanha continuará com um 
ponto de coleta permanente.

Setenta cobertores foram doados por 
empresários torrenses, 22 mantas foram 
confeccionadas pelas detentas do Pre-
sídio Estadual Feminino, 50 cobertores 
foram entregues pelo Hotel Sesc Torres, 
mais cinco mantas pelo comércio local 
e sete edredons pela Prefeitura e CRAS, 
totalizando 154 itens. A campanha além 
de cobertores, mantas e edredons rece-
beu a doação de roupas e calçados. Os 
pontos de coleta distribuídos na cidade 
arrecadaram vestuário. Também rece-
bemos a doação do SESC Torres que 
enviou mais de 1.000 peças de roupas. 
Todas as peças arrecadadas durante a 
Campanha passaram por um processo 
de seleção e divisão de acordo com gê-
nero, tamanhos e estação do ano.

A Campanha contou com os seguin-
tes pontos de arrecadação: lojas Clip, 
Paulistana, Baratão, Linhares Refrigera-
ção e Climatização, A Granel, Dama de 
Luxo, Comoditá interiores, Redemac Bo-

magg, Noites e Sonhos, Casa São Paulo 
e também na Prefeitura Municipal de 
Torres e no CRAS. 

CABIDE SOLIDÁRIO: 
Distribuição das cobertas 
e peças de vestuário 

No CRAS foram atendidos usuários 
atendidos pelos técnicos da CRAS e famí-
lias em vulnerabilidade social. No CREAS 
ocorreu a entrega para os moradores em 
situação de rua. No CRM ocorreu a com-

posição do acervo do ‘Cabide Solidário’ 
para as mulheres vítima de violência.

A Secretaria com o CRAS e CRM 
lançaram a partir da arrecadação da 
Campanha, a ação Cabide Solidário nos 
territórios, distribuindo as doações de 
cobertas e vestuários para as famílias 
em vulnerabilidade social. Na tarde de 
sexta-feira (21 de julho), foi  realizado 
o Cabide Solidário no bairro São Jorge. 
Mais de 300 peças femininas, masculi-
nas e infantis foram distribuídas. A ação 
foi finalizada com a entrega de lanches 

e bombons. Antes disso, o bairro da Ita-
peva já havia recebido a ação do cabide 
solidário.

Além das doações, as famílias rece-
beram o material informativo dos equi-
pamentos e serviços da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos. Nestas duas ações do Cabide, 
mais de 500 peças já foram distribuídas 
à população. A intenção da Secretaria 
é continuar arrecadando e levando o 
Cabide Solidário para outros bairros da 
cidade.

Campanha “Carinho que aquece” teve centenas de 
cobertores e peças de vestuário arrecadadas em Torres
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Presidente da OAB/RS recebe diretoria da subseção de Torres
O presidente da Ordem gaúcha, Leo-

nardo Lamachia, recebeu, no início da 
tarde de 17 de julho, uma comitiva da 
subseção de Torres. O diretor-tesoureiro 
da Caixa de Assistência dos Advogados do 
Rio Grande do Sul, Matheus Ayres Torres, 
também participou da reunião.

Na pauta da reunião, melhorias nos 
serviços para os advogados e advogadas 
de Torres e região. O presidente da OAB/
RS comentou sobre o constante aprimo-
ramento das entregas à advocacia. “Esta-
mos trabalhando para atender as deman-
das que chegam a nós. Seja por meio de 
reformas de sedes, já que muitas foram 
inauguradas entre 2007 e 2012, quando 
foi lançado o programa Nenhuma Subse-
ção Sem Sede, e precisam de reparos pelo 
tempo desde que foram construídas, ou 
por meio de adaptação ao contexto atu-
al, oferecendo novas ferramentas que 
atendam as necessidades dos advogados, 

como fizemos com o Programa Orienta-
do ao Desenvolvimento das Estruturas 
(PODE) e com a automatização das salas”, 
lembrou Lamachia, que escutou as de-
mandas da advocacia de Torres e sugeriu 
os primeiros passos para resolvê-las.

O presidente da subseção, Jonathan 
Aguiar de Carvalho, falou sobre o forta-
lecimento da OAB de Torres. “Temos 480 
advogados, e esse número está crescen-
do, pois se trata de uma cidade universi-
tária e que atrai novos profissionais. Além 
disso, a comarca de Torres conta com sete 
municípios jurisdicionados. Com o per-
manente apoio da Ordem em nível esta-
dual, nós teremos condições de atender 
melhor ainda os nossos colegas”, comen-
tou ele.

Também participaram da reunião os 
outros membros da diretoria da subse-
ção: o vice-presidente, Cicero Caldart 
Vieira; a secretária-geral, Leiliane Evaldt 

Scheffer; a secretária-geral adjunta, Silvia 
Bueno dos Santos; e o diretor-tesoureiro, 

Nícolas Bereta Machado. (FONTE – As-
com OAB RS)

Iniciado projeto que busca fortalecer atendimento 
psicossocial no Centro de Referência da Mulher
TORRES - Desde o dia 18 de julho, 

o Centro de Referência da Mulher Pri-
cila Selau iniciou o Projeto Multidisci-
plinar – Psicossocial – Grupo Reflexi-
vo de Mulheres, que tem o objetivo 
de ampliar o alcance do atendimento 
psicossocial do CRM, promovendo 
atividades coletivas em busca do for-
talecimento e empoderamento femi-
nino.

Os encontros são semanais, envolvendo as as-
sistentes sociais, psicóloga e estagiárias do curso 
de Psicologia. A cada semana, uma técnica fica 
responsável pela condução do grupo, trazendo 
o tema/atividade a ser trabalhado no dia. Con-
forme as participantes do grupo forem se vincu-
lando, levando em consideração que cada grupo 
possui sua dinâmica particular, é possível que 
surja alguma demanda emergencial do próprio 
grupo, a qual pode ser acolhida e trabalhada, se 

necessário.
O público-alvo será somente mulheres que 

passaram ou que estão passando por situações 
de violência. A seleção será realizada pela Equipe 
Técnica do CRM. As atividades realizadas podem 
envolver dinâmicas de grupo, música, leitura, 
vídeos, rodas de conversa, ludicidade, esclareci-
mento sobre algum tema específico com convida-
dos especiais de outras áreas de conhecimento, 
dentre outras.
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O deputado Felipe Camozzato 
(NOVO) acionou o Ministério Pú-
blico e o Tribunal de Contas do 
Estado pedindo atuação dos ór-

gãos de controle para suspender a 
licitação de cinco veículos de luxo, 
modelo Audi A4 S LINE do Tribunal 
de Justiça. O deputado alega que 
a compra fere a Lei de Licitações, 
que veda a compra de itens de 
luxo.

"Além de ilegal a compra é to-
talmente imoral. Por qual razão 
a alta cúpula do judiciário preci-

sa andar com um carro Audi de 
quase 400 mil reais? Não vemos 
nenhum outro poder esbanjando 
esse luxo", disse Camozzato.

Concordo plenamente. Inclu-
sive, acho que os servidores po-
deriam se locomover de Uber ou 
taxi ou até de ônibus e bicicleta. 
Se preferirem fazer de carro, que 
o façam com seus próprios e des-

contem o combustível. 
Não há necessidade sequer de 

carros para transportar executivos 
burocratas. Carro público deve ser 
somente viatura, viatura de saú-
de, de polícia, de abastecimento 
às escolas e etc. O resto, que se 
faça da forma que o servidor esco-
lher, sem carro próprio. Economi-
za até no estacionamento. 

AUDI A - 4, COM ALTA POTENCIA PARA QUÊ? QUE USEM APLICATIVO DE CARONA!

A Justiça deferiu o pedido do 
Ministério Público do Rio Grande 
do Sul (MPRS) e determinou que 
o Twitter removesse a publicação 
em que o ex-deputado federal 
Jean Wyllys ataca o governador 
do Estado gaúcho, Eduardo Leite. 

Pela publicação feita em 14 de 
julho de 2023, Jean Wyllys é in-
vestigado por injúria contra fun-
cionário público e por praticar, 
induzir ou incitar a discriminação 
ou preconceito de raça, cor, etnia, 
religião ou procedência nacional, 

ambos os delitos praticados nas 
redes sociais. No despacho, cons-
ta que Jean Wyllys agiu “de forma 
criminosa” ao proferir “ofensas 
homofóbicas à pessoa do gover-
nador”.

Lembro que o ex-deputado foi 

eleito após ganhar um Big Brother 
Brasil e que talvez tenha ganhado 
o próprio concurso da Rede Glo-
bo justamente por se colocar com 
vítima destas mesmas ofensas, 
que agora deferiu ao governador 
do RS. Talvez algumas pessoas se 

arrependam em ter votado no 
Wyllys ao deduzir (como eu) que 
ele é justamente o que acusa seus 
algozes ao defender sua ideolo-
gia contra a discriminação. É um 
discriminador violento. Para mim 
uma nulidade, desde sempre...

O processo de privatização da 
Companhia Riograndense de Sa-

neamento (Corsan) foi o assunto 
destacado entre os debates da Co-
missão de Economia, Desenvolvi-
mento Sustentável e do Turismo, da 
Assembleia Legislativa gaúcha.  Os 
assuntos relacionados ao processo 
de venda da Corsan foram discuti-
dos desde o início do semestre. Pri-
meiro, com uma audiência pública, 
proposta pelo deputado. Claudio 
Branchieri (Podemos), quando foi 
discutido o valor da venda da em-
presa. Posteriormente, os parla-

mentares questionaram o posicio-
namento do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/RS) a respeito do sigilo 
das informações do processo de pri-
vatização e venda da Corsan para a 
empresa Aegea. 

Inicialmente, o pedido foi negado 
pela Corte de Contas, mas poste-
riormente concedido. Com isso, o 
aprovado pelos deputados em reu-
nião extraordinária. Após este epi-
sódio, os deputados continuaram a 
avaliar o processo de venda e a ne-

cessidade de sigilo do processo.
A privatização de empresas pú-

blicas é necessária porque empresa 
não pode funcionar sem liberdade 
de ação empresarial e falta de me-
ritocracia na relação com o servidor. 
Empresa só funciona se o processo 
permita que haja empreendedoris-
mo nas decisões, o que não aconte-
ce nas leis públicas. 

Se o Estado quer dominar o pro-
cesso de saneamento no RS, este 
pode criar uma secretaria ou uma 

diretoria para gerenciar isto, quan-
do a contratação de uma empresa 
que gerencia o processo é somente 
parte do processo de melhoria na 
estrutura sanitária do Estado.  Qual-
quer bom contrato resolve tudo. 

No fundo, quem quer que a Cor-
san continue pública são marajás e 
servidores que preferem continuar 
recebendo mais do que merecem, 
o que só conseguem com emprego 
público. Os “parasitas”, alguns de 
gerações....

EMPRESA NÃO É COISA PARA ESTADO!

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

JEAN WYLLYS: FAÇA O QUE EU DIGO, MAS NÃO FAÇA O QUE EU FAÇO?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Dizem que é por conta da ele-
vação de nota de crédito do Bra-
sil... Mas eu questiono...

Talvez esteja acontecendo 
uma venda da moeda no Brasil 

acima da média justamente pela 
crise econômica.  Pessoas que 
têm posições em dólar estejam 
vendendo a moeda para aplicar 
no mercado financeiro, justa-

mente pela taxa Selic estar alta. 
Ou seja, a taxa Selic pode estar 
atraindo dólar do exterior, o que 
cai seu valor pela lei da oferta X 
procura...

A tomada DIÁRIA de dinheiro 
pelo governo nos bancos, inclu-
sive, é a maior causa da conti-
nuidade da taxa Selic alta. Se 
não houvesse este cliente cativo 

dos bancos ( o governo) que rola 
sua dívida interna diariamente, 
a oferta de dinheiro seria muito 
maior que a procura. E a taxa de 
juros iria cair... Ou não?

POR QUE O DÓLAR CAI PARA R$ 4,72?

Em razão dos números do 
novo Censo, a Câmara dos De-
putados em Brasília aprovou 
projeto de lei complementar 
(PLP) que prevê transição de 
dez anos para os municípios 
serem enquadrados de forma 
equânime nos índices de dis-

tribuição de recursos do Fundo 
de Participação dos Municípios 
(FPM), proporcionais aos dados 
de população. A lei cria regra 
de transição para evitar queda 
brusca em repasses do Fundo 
de Participação dos Municípios. 
Em termos práticos, a diminui-

ção da população leva à dimi-
nuição dos valores a receber do 
fundo.

A centralização dos tributos 
no Brasil continua voraz e ime-
xível. A reforma tributária cen-
tralizou mais ainda o comando 
da tributação. Mas não trocou 

as exigências crescentes que as 
leis do “progressismo” dos di-
reitos humanos estão gerando 
na ponta, nas cidades, nas ruas 
onde moram os cidadãos. 

Lá em Brasília, políticos dos 
três poderes e servidores públi-
cos de alto escalão continuam 

recebendo salários e benefícios 
nababescos. E não se mexe... 
não se muda... Ao contrário, as 
medidas continuam defenden-
do a centralização do recolhi-
mento dos impostos e a sociali-
zação para municípios e Estados 
das despesas. Triste Isto 

CAPITALIZAÇÃO DOS IMPOSTOS, SOCIALIZAÇÃO DAS DESPESAS....
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Empresas gaúchas têm até segunda (31/7) para aderir 
a parcelamento facilitado de dívidas de ICMS

As condições especiais de par-
celamento do ICMS devido, dis-
ponibilizadas pelo Governo do Es-
tado do RS, por meio da Receita 
Estadual e da Procuradoria-Geral 
podem ser usufruídas pelos con-
tribuintes até a próxima segunda-
-feira (31/7). Esse é o prazo limite 
para adesão e pagamento da par-
cela inicial no âmbito do progra-
ma, que iniciou no primeiro dia 
do mês. A medida vale para os 
débitos declarados vencidos no 
período de 1º de janeiro de 2020 
a 30 de junho de 2023, abrangen-
do a íntegra do período de cala-
midade pública no Rio Grande do 
Sul em função da Covid-19 (De-

creto nº 57.087/23).
O objetivo é estimular a reto-

mada da atividade econômica 
e incentivar a regularização de 
dívidas tributárias contraídas du-
rante a pandemia. O programa 
atende à demanda oriunda do 
diálogo permanente com entida-
des representativas e empresa-
riais, sendo aplicável a aproxima-
damente 8,7 mil empresas que 
possuem mais de 100 mil débitos 
em cobrança administrativa e/
ou judicial, sem exigibilidade sus-
pensa, no valor de R$ 1,6 bilhão. 
Até o momento cerca de 1,3 mil 
empresas já regularizaram sua 
situação com a Receita Estadual, 

totalizando aproximadamente 13 
mil débitos e R$ 277 milhões.

Ao aderirem, os contribuintes 
ficam dispensados das garantias 
e da entrada mínima previstas 
na legislação. As dívidas podem 
ser parceladas em até 60 meses 
tanto para débitos em cobrança 
administrativa quanto para débi-
tos em cobrança judicial (o con-
tribuinte pode fazer o parcela-
mento de todos os débitos, tanto 
administrativos quanto judiciais, 
no mesmo pedido). A adesão 
deve ser feita de forma exclusiva-
mente virtual, no Portal e-CAC da 
Receita Estadual, até 31 de julho 
de 2023.

Conforme de-
finido, é necessá-
rio que os débitos 
tenham sido de-
clarados em Guia 
de Informação e 
Apuração do ICMS 
(GIA), Guia de In-
formação e Apu-
ração do ICMS-ST 
(GIA-ST) ou Decla-
ração de Substi-
tuição Tributária, 
Diferencial de Alíquota e Anteci-
pação devida por Contribuintes 
da categoria Simples Nacional 
(DeSTDA). Além disso, as parcelas 
não poderão ser inferiores a R$ 

40,00 por débito e R$ 200,00 por 
pedido do contribuinte.

Informações adicionais estão 
disponíveis no Portal de Atendi-
mento da Receita Estadual. (Fon-
te: Sefaz RS/Receita Estadual)

Até terça-feira(25/7) cerca de 1,3 mil empresas já haviam  regularizado sua situação com a Receita Estadual do RS

A Agência Nacional de Trans-
portes Aquaviários (Antaq) pu-
blicou na edição desta segun-
da-feira (24) do Diário Oficial da 
União o edital para construção 
e exploração do chamado “Por-
to Meridional”, em Arroio do 
Sal, no Litoral Norte gaúcho. 
Conforme o documento da 
autarquia, as empresas interes-
sadas têm 30 dias para enviar 
suas propostas.

O projeto inicial contempla 
um terminal de uso particular 
com capacidade para 40 mil 
toneladas, bem como um ca-
lado inicial com 17 metros de 
profundidade, que permitirá 
o ingresso de embarcações de 
grande porte, como cruzeiros 
marítimos. A estimativa é de 
um investimento de R$ 6 bi-
lhões, por meio da iniciativa 
privada.

A obra tem valor previsto 
de R$ 6 bilhões. Segundo infor-
mou o Pioneiro (Gaúcha ZH), 
os recursos para a execução da 
obra poderão ser captados por 
meio de cinco fontes. São elas: 
equity (capital de investidores), 
estruturação de dívidas, fundos 
de investimentos, fomento via 
BNDES e Fundo da Marinha 
Mercante (FMM). Foi o que 
destacou o engenheiro João 
Acácio Gomes de Oliveira Neto, 
presidente da DTA Engenharia, 
envolvida no empreendimento 
do porto. Ele explica que essas 
cinco fontes são possibilidades 
que podem atuar em conjunto 
ou individualmente.

Entusiasta do projeto do por-
to em Arroio do Sal, o senador 
Luis Carlos Heinze (PP-RS) enal-
teceu a publicação do edital: “A 
Antaq cumpriu promessa feita 

no início do mês. Isso repre-
senta um passo importante em 
direção ao desenvolvimento do 
Rio Grande do Sul”. Ainda con-
forme o parlamentar, o futuro 
porto transformará a realidade 
da região, proporcionando be-
nefícios comerciais e turísticos.

O assunto motivou encon-
tro virtual, na semana passada, 
entre Heinze e o deputado es-
tadual Issur Koch, também do 
PP e que preside na Assembleia 
Legislativa uma Frente Parla-
mentar sobre o tema. Ele res-
saltou, na ocasião: “Essa obra é 
fundamental para o Estado e o 
País. Temos boas informações 
para compartilhar com todos 
aqueles que entendem o futu-
ro porto como ferramenta im-
portante na logística do setor e 
para criação de novas oportu-
nidades aos gaúchos”.

Publicado edital de chamamento público autorizando 
construção do porto de Arroio do Sal

A Agência Nacional de Transportes Aquaviários (Antaq) publicou na edição desta segunda-feira (24) do Diário Oficial da União o edital para construção e explo-
ração do chamado “Porto Meridional”, em Arroio do Sal

Projeção parcial de como ficaria complexo portuário  (Croqui / DTA Engen-
haria Portuária e Ambiental)

Prefeito de Arroio do Sal comemora liberação da Antaq
O prefeito de Arroio do Sal, Af-

fonso Flávio Angst (Bolão), come-
mora a notícia sobre o edital que 
autoriza a construção e explora-

ção do Porto Meridional, em Ar-
roio do Sal. Para Bolão, o avanço 
significativo que veio com a libe-
ração da Antaq, reforça o com-
prometimento da Administração 
de Arroio do Sal com o projeto. 
“Sempre acreditamos nisso e es-
távamos confiantes que a obra 
iria acontecer”, destaca Bolão e 
observa: “mas, com precaução 
e sabendo dos prazos legais dos 
órgãos públicos que precisam ser 
respeitados.”

O prefeito destaca que, desde 
o começo, o diálogo foi estreitado 
com os empresários interessados 
na construção, além de ouvir a co-

munidade. “A construção do Por-
to vai fomentar a economia local, 
proporcionando, também, recur-
sos para investir em Arroio do Sal, 
sem deixar de lado o viés turísti-
co”, destaca. Flávio reforça que o 
objetivo principal da Administra-
ção é o turismo. O Porto, reforça 
o prefeito: “vem para alavancar 
ainda mais o desenvolvimento tu-
rístico do município e região. Vai 
ser uma obra extraordinária para 
a economia do Rio Grande do Sul 
e de todo o Litoral Norte.”

Bolão reitera que o avanço no 
projeto se dá a muitos braços. 

“Foram muitas pessoas envolvi-
das que acreditaram assim como 
nós, aqui de Arroio do Sal”, inicia e 
finaliza: “gostaria de agradecer o 
apoio de todos que participaram 
de alguma forma, seja acreditan-
do ou buscando soluções, assim 
como todos os empresários, po-
líticos, entre eles o senador Luis 
Carlos Heinze que acompanha de 
perto as negociações e a idonei-
dade da DTA Engenharia que está 
frente ao projeto do Porto Meri-
dional.”

*Com informações de Pioneiro 
(GZH), Jornal O Sul e Ascom PMASPrefeito Bolão
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No dia 21 de julho, agricultores 
do município de Caraá junto com 
representantes da Secretaria de 
Agricultura e da Emater deste mu-
nicípio visitaram Torres a fim de 
conhecer a cultura do maracujá. 
O grupo foi recebido pela EMATER 
e Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca de Torres (SMDRP). 
Inicialmente, o grupo foi recepcio-
nado nas dependências da Secre-
taria, para uma conversa sobre o 
panorama da cultura no municí-
pio. Após, o grupo seguiu o roteiro 
de visitas elaborado pela EMATER, 
juntamente com os técnicos da 
SMDRP.

Neste roteiro, foram visitadas 
propriedades dos seguintes agri-
cultores: Adriano Magnus Evaldt e 
Leandro Magnus Evaldt, João Ba-

tista Scheffer, Neuza Leffa Magnus 
e Fernando Magnus de Oliveira, a 
fim de visualizar e entender me-
lhor o processo que envolve o culti-
vo de maracujá. Nas propriedades, 
o grupo teve a oportunidade de 
trocar experiências, tirar dúvidas 
diretamente com os produtores, 
além de conhecer as estruturas de 
produção de mudas e as lavouras. 
Vale ressaltar que o maracujá é 
uma das frutas de maior produção 
na região de Torres.

Vazio Sanitário 
O momento da visita foi bem 

oportuno, pois o grupo pôde ver 
na prática, o período de Vazio Sani-
tário que está ocorrendo durante 
todo o mês de julho. Vale ressaltar 
que o vazio sanitário agora conta 

com amparo legal para abran-
gência regional, atualmente 
no Litoral Norte, podendo ser 
acrescentado novos municí-
pios, conforme necessidade 
fitossanitária.

Para o secretário José Van-
derlei Brocca, as visitas de 
outros municípios sempre 
são bem-vindas, pois a troca 
de experiências entre as pes-
soas, oferece a oportunidade 
de aprendizado para ambos. 
Destaca que a prática do Vazio 
Sanitário sincronizado é fun-
damental para garantir a per-
manência da cultura do mara-
cujá, que é fonte de renda de 
muitas famílias da agricultura 
familiar. (Com informações de 
Prefeitura de Torres)

Secretaria da Agricultura do, EMATER e agricultores de Caraá 
visitam Torres para conhecer o cultivo de maracujá

TORRES - Até o dia 29 de setembro, 
quem estiver atrasado nos seus paga-
mentos com a Prefeitura de Torres, 
terá uma oportunidade imperdível. A 
população poderá acertar dívidas tri-
butárias e não tributárias com 100% 
de desconto em juros e multas para 
quem pagar à vista, e ainda outras 
boas alternativas parceladas. Também 
terá desconto de 100% quem parcelar 

sua dívida, mas quitá-la até 29 de se-
tembro. O Programa é aplicado sobre 
dívidas lançadas até 31 de dezembro 
de 2022.

Quem tiver interesse, mas encon-
tra-se com dificuldades financeiras, 
também é beneficiado. O montante 
pode ser pago em até 12 vezes com 
desconto de 75% e ainda poderá ser 
quitado em até 24 vezes, porém com 

redução de 50% dos descontos.
Neste Programa de Recuperação 

Fiscal, que trata do pagamento de dí-
vidas da Prefeitura com desconto, a 
adesão aos benefícios independe de 
limite de valores devidos e não está 
condicionada à regularização total da 
dívida, podendo se dar por exercícios 
isolados. Os benefícios desta lei tam-
bém se estendem às dívidas em exe-

cução fiscal (cobrança no Foro).
IPTU, ISSQN e Alvarás são exemplos 

dos débitos tributários mais comuns. 
Multas ambientais, da Vigilância Sa-
nitária e provenientes da Fiscalização 
em geral, são os exemplos mais fre-
quentes de dívidas não tributárias. O 
importante é que para ter 100% de 
desconto em juros e multa, a dívida 
deve ser quitada até o dia 29 de se-

tembro de 2023. Evite a execução fis-
cal.

Para fazer a negociação, o contri-
buinte deve procurar o Setor de Aten-
dimento ao Cidadão, localizado no 
térreo da Prefeitura (Rua José Antônio 
Picoral, 79), às segundas, quartas e 
sextas-feiras, das 8h às 11h30 e das 
13h às 17h30 e às terças e quintas-fei-
ras, das 13h às 17h30.

Até 29 de setembro, dívidas na Prefeitura de Torres têm descontos de até 100% em juros e multas

A Prefeitura Municipal de Torres 
por meio da Secretaria de Saúde, 
divulga sempre nas segundas-fei-
ras, o relatório de transparência 
com o quantitativo de consultas 
realizadas no Pronto Atendimento 
– PA de Torres. O relatório publica-
do nesta segunda, 24 de julho, é 
referente ao período entre 17 e 23 
de junho. O total de atendimentos 
foi de 1124- 1030 ( 94 atendimen-
tos a mais que semana passada)

Os pacientes, na chegada ao 
Pronto Atendimento, são classi-
ficados através de um protocolo 
institucional, após avaliação com 

enfermeiro, em quatro níveis de 
risco: Na última semana foram 
registrados 11  atendimentos de 
casos graves (classificação verme-
lha), com risco eminente de mor-
te. Já para casos classificados com 
risco amarelo (pacientes que ne-
cessitam de atendimento rápido, 
consideradas emergências) foram 
161 no mesmo período; com clas-
sificação em verde (pacientes me-
nos graves, mas que exige atendi-
mento médico) foram 828 e em 
azul (atendimento menos priori-
tário - pacientes que deveriam ser 
atendidos preferencialmente nos 

ESF’s) foram 124. 
A Secretaria de Saúde de Tor-

res reforça os horários de aten-
dimento aos cidadãos, O Pronto 
Atendimento é 24 horas e os ESFs 
de Torres funcionam pela manhã, 
das 8h às 12h e na parte da tarde, 
das 13h às 17h. Nas sextas-fei-
ras, o horário é diferente. Todas 
as Unidades de Saúde fecham às 
15h, para reunião das equipes. Em 
consequência, nas sextas, os ESF´s 
com maior número de usuários 
não fecham ao meio-dia, caso dos 
Postos do Curtume, São Brás, São 
Francisco e São Jorge.

Prefeitura de Torres divulga novo 
relatório de atendimento semanal 

do Pronto Atendimento 24h

TORRES - Com a finalidade de pro-
mover a regularização das entidades 
que atendem crianças e adolescentes 
no município de Torres, bem como, 
buscar o registro de programas de aten-
dimento e projetos sociais, tanto por 
entidades governamentais, quanto não-
-governamentais, o Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adolescen-
te – COMDICA, publicou a RESOLUÇÃO 
03/23.

A norma traz toda a fundamentação 
legal e busca, primeiramente, promover 
o registro das atividades desenvolvidas 
para esse público, atendendo o dispos-
to na Lei Federal 8069/90 – ECA e tam-
bém, as Resoluções 71/2001 e 74/2001 
do Conselho Nacional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente – CONANDA, 
que determinam o registro e regulariza-
ção das atividades desenvolvidas com 
crianças e adolescentes, nas esferas pú-

blica ou privada.
Dessa forma, o Conselho busca am-

pliar o número de entidades habilitadas 
à captação de recursos financeiros, via 
Fundo Municipal da Criança e do Ado-
lescente, além de mapear os serviços 
que são disponibilizados no município. 
Importante frisar que a lei é clara ao 
estabelecer a necessidade de regulari-
zação de todos esses projetos e progra-
mas. As entidades interessadas e que 

são objeto dessa Resolução, poderão 
acessar a íntegra da Resolução e assim, 
tomar as providências necessárias para 
o registro ou regularização das ativida-
des desenvolvidas.

Após um tempo determinado, pode-
rão serem adotadas medidas no sentido 
de fiscalizar e cobrar as entidades que 
estejam desenvolvendo atividades em 
desacordo com o que estabelece a Re-
solução 03/2023 e os demais dispositi-

vos legais que tratam dessa questão.
O COMDICA tem a previsão de lan-

çamento de Edital para que entidades 
que desenvolvam projetos sociais pos-
sam captar recursos através do Fundo 
Municipal da Criança e do Adolescente 
– FUNCOMDICA. A previsão é que isso 
ocorra ainda no mês de agosto próximo 
e para isso, a documentação dos inte-
ressados, bem com a situação junto ao 
Conselho, devem estar em dia.

Comdica publica Resolução para regulamentar entidades que atendem crianças e adolescentes
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Um confronto entre policiais 
militares e criminosos resultou 
em um homem morto e outro 
preso, nesta terça-feira (25), em 
Arroio do Sal. O tiroteio ocorreu 
na Rua Alcindo Pedro Rodrigues.

Uma equipe do 4º Batalhão 
de Polícia de Choque (BPChq) de 
Caxias do Sul cumpria mandados 
judiciais de busca e apreensão na 
cidade do Litoral Norte, quando 
ocorreu o confronto. Segundo o 
4ºBPChq, um dos bandidos esta-
va armado, reagiu à ação policial 

e houve resposta do efetivo. Con-
forme a corporação, os indivíduos 
estavam com mandados de busca 
e apreensão expedidos pelo Po-
der Judiciário de Caxias do Sul por 
envolvimento em quatro homicí-
dios e em cinco roubos registra-
dos em Caxias no último mês.

Conforme a Brigada Militar 
(BM), os dois bandidos estavam 
escondidos em Arroio do Sal. 
“Ambos são acusados de matar 
integrantes de uma facção rival”, 
informou a comunicação da cor-

poração. Os crimes teriam ocor-
rido nos bairros Diamantino, Vila 
Amélia e Nossa Senhora de Lour-
des.

Foram apreendidos diversos 
materiais na oportunidade, sendo:

-01 revólver Taurus calibre 38;
-06 munições intactas calibre 38;
-01 pistola Bersa calibre 9 mm, 

raspada;
-16 munições intactas calibre 

9mm;
-01 celular;
-03 porções de maconha. 

Com informações de Litoral 
na Rede e 4ºBPChq

Foragido morre e outro é preso em confronto com 
o Batalhão de Choque em Arroio do Sal

A Brigada Militar pren-
deu um homem pelo cri-
me de tráfico de drogas, 
no fim da tarde desta se-
gunda-feira (24/7), em 
Torres. Uma equipe da 
Força Tática do 2º BPAT 
possuía informações de 

que um homem estaria 
vendendo drogas no bair-
ro Faxinal.

Durante patrulhamento 
tático, o indivíduo das de-
núncias foi visto pela equi-
pe. Percebendo a presen-
ça dos policiais, o homem 

tentou dispensar uma 
bolsa, mas acabou sendo 
abordado pelos PMs.

Foi identificado o ho-
mem de 25 anos, com pas-
sagens policiais por posse 
e dano. Durante revista 
pessoal, foram encontra-

dos na bolsa, cinco paco-
tes de maconha, do tipo 
camarão, pesando apro-
ximadamente 1,350kg. 
(FONTE - Comunicação 
Social do 2º BPAT/Texto: 
Soldado Eline - Foto: Di-
vulgação 2° BPAT)

BM prende homem e apreende cinco pacotes 
de maconha do tipo “camarão” em Torres

Um jovem de 18 anos morreu atropelado 
no bairro Sanga da Madeira, em Passo de Tor-
res. Segundo o site Engeplus, o jovem teria 
sido atropelado por uma caminhonete Hyun-
dai Tucson na noite desse domingo, dia 23, 
por volta das 21h30, na rodovia Prefeito João 
Luiz da Silva.

Conforme o Corpo de Bombeiros, o jovem 
foi encontrado com múltiplas lesões pelo cor-
po. Ele chegou a ser conduzido ao Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Torres 
(RS), com permanente aspiração de fluidos da 
boca, a fim de preservar a permeabilidade das 
áreas, constantes manobras de ventilação, 
oxigenoterapia e monitoramento de pulso e 
de saturação.

A Polícia Militar Rodoviária (PMRv) de Iça-
ra informou que a vítima foi encaminhada à 
unidade hospitalar, porém não resistiu aos 
ferimentos e morreu no local. O condutor da 
caminhonete não ficou ferido. Ele relatou que 
o jovem atravessou a rodovia e ele não con-
seguiu frear. 

FONTE – Portal Engeplus

No Passo de Torres, jovem 
morre após ser atropelado 

por caminhonete 
Na tarde da sexta-feira passada (21 de ju-

lho), foi marcada por um ato de salvamen-
to em Passo de Torres, no sul catarinense. 
A guarnição do Bombeiro Militar estava 
retornando para o quartel quando o chefe 
de socorro recebeu uma ligação afirmando 
que uma mulher que estava em surto psicó-
tico havia se atirado no mar, na região dos 
molhes.

A guarnição, comandada pelo sargento 
Renan, se deslocou rapidamente para o lo-
cal, onde ele e o BC Couto adentraram na 
água para efetuar o resgate da vítima. A 
mulher já estava sendo arrastada pela cor-
renteza para alto mar, quando foi alcança-
da e resgatada pelo sargento Renan e BCP 
couto.

A Policia Militar de Santa Catarina e a Bri-
gada Militar acompanharam a ocorrência. 
A vítima foi encaminhada para o posto de 
saúde com o apoio da Brigada Militar do 
Rio Grande do Sul para cuidados médicos. 
(Informações de Rádio Maristela - Foto: Di-
vulgação BMPT)

Bombeiro efetua salvamento de 
mulher que se jogou no mar em 
surto psicótico no Passo de Torres

Uma mulher foi presa por em-
briaguez ao volante na tarde da 
última terça-feira, 25, na ERS-
389, a Estrada do Mar, em Torres.

Segundo o Grupo Rodoviário 
de Torres, a condutora de 47 
anos saiu de Caxias do Sul, tendo 
como destino o estado de Santa 

Catarina. Ela diria em zigue-za-
gue pela rodovia, sendo abor-
dada, após denúncias de outros 
motoristas. O teste do etilômetro 

apontou 0,75mg/l e contra prova 
0,90mg/l.

A mulher terá sua Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 

suspensa por 12 meses e multa 
no valor de R$ 2.950. Ela rece-
beu voz de prisão, com fiança de 
R$1.300.

Mulher é presa por embriaguez ao volante em Torres
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Problemas no bairro Faxinal, segundo moradores     
Moradores do bairro Faxinal reclamam que nada conseguem junto às secreta-

rias municipais de Torres, e que os representantes e lideranças dos bairros e vilas 
não são ouvidos em suas solicitações. Eles pedem melhorias ao bairro, além de 
fazer cobranças de reivindicações já encaminhadas à Prefeitura de Torres, mas 
que ainda não teriam sido atendidas (Conforme afirmado ao colunista).

Entre os pedidos está a inclusão de uma academia de ginástica ao ar livre, 
junto com a construção de um Centro Multiuso e de Lazer do assentamento, já 
reivindicado a Prefeitura Municipal. “Eles destacam que há, inclusive, uma área 
disponível para instalar o Salão Comunitário, Multiuso e esta academia”, dizem 
moradores sobre falas da prefeitura. A área fica nos fundos do Loteamento Nova 
Esperança. Também estão solicitando limpeza geral no entorno do Parque da Ita-
peva no perímetro que fica na divisa do bairro, com capina, roçadas e retirada 
de entulhos, pedido que, como lembram os moradores, já foi encaminhado em 
outras oportunidades, mas que até agora não teve resposta da Prefeitura. “É uma 
reclamação já antiga do bairro”, salientam os moradores. 

Outra solicitação é a pavimentação das ruas ainda sem calçamentos e também 
a falta de uma equipe de calceteiros para manutenção e revitalização das pavi-
mentações das outras  ruas que ainda são de pedras basálticas irregulares. Outra 
demanda dos moradores é a construção de ruas paralelas a Estrada do Mar, já que 
agora é o município o responsável no perímetro urbano. Moradores dizem que 
os pedidos da população são demandas antigas, e esperam que estas solicitações 
sejam encaminhados em forma de Indicação, por um vereador, como mais uma 
alternativa. 

“Enquanto o prefeito está preocupado somente com a Orla e centro, aqui no 
bairro Faxinal, quando falamos que aqui as coisas não funcionam é por algum 
motivo, está bem claro isso!” “Se a fiscalização funcionasse e as coisas fossem 
corretas aqui, nós moradores não estaríamos usando o jornal para mostrar as di-

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS ficuldades que estamos passando, pois todos os dias da semana é a mesma coisa. 
Então deixamos mais uma vez a pergunta no ar: por que as coisas em termos de 
fiscalização e regras e cumprimento da ordem aqui no bairro não funcionam?”, 
indagam e afirmam os cidadãos do bairro.

Em Torres não existe um órgão específico que cumpra agenda administrativa 
de atender associações de moradores dos bairros. No passado, as entidades não 
encontravam dificuldades de agendar reuniões com os gestores. Mas atualmente 
os representantes dos bairros não encontram respaldo e não são atendidos em 
suas reivindicações pelas secretarias municipais. Tudo deveria ser tratado e dis-
cutido em conjunto para haver um entendimento das etapas dos trabalhos a serem 
realizados, melhorando as ações da prefeitura, já que atualmente  estas ações são 
restritas.

Com relação à comunicação com o poder executivo, moradores nada sabem 
sobre regularização fundiária, por falta de acesso a informações assim como e 
não têm a mínima ideia a quem recorrer e como fazer para dar seguimento às re-
gularizações de suas posses. São cerca de quatro núcleos de terras em vilas e em 
torno de 300 famílias que residem no bairro e não possui a titularidade da terra.

A Prefeitura poderia criar um setor com uma cartilha informando o passo a 
passo de como os moradores agirem e  buscar auxílios através das Secretarias do 
Planejamento ou da Assistência Social, de discutir em conjunto para haver um 
entendimento das etapas que devem ser seguidas na busca pela regularização e 
consequentemente maior atuação de ações da prefeitura, criando equipes de tra-
balho, para dar inicio a construção de um memorial descritivo de todas as casas 
que existem nestes locais. Isso faria parte das etapas necessárias para encaminhar 
o processo de regularização.  Para isto seria preciso uma parceria com a associa-
ção para que os moradores fossem sensibilizados sobre a importância desta ação.  
Lembrando que a não regularização dessas terras também impede que a prefeitura 
de Torres faça determinadas obras de melhoria na infraestrutura, já que as terras 
não pertencem ao município e são partes de invasões. Isso causa transtornos aos 
moradores e posseiros destas áreas. Para que sejam solucionados os impasses é 
importante se atentar para os cuidados e atenção que os moradores vêm dando a 
essas questões. 

Penso que o prefeito deveria estar preocupado com o problema, pois a não so-
lução pode gerar outros problemas, não só para ele, mas para futuros gestores da 
cidade. Temos que chamar a atenção para a forma com que estão sendo conduzi-
das as conversas e a possível cobrança judicial dos valores das terras. 
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ÁRIES - Você ficará mais sensível com a en-
trada da Lua Crescente no signo de Escorpião, 
o que torna necessário interiorizar as suas de-
cisões, porque a intensidade amplia a vontade 
de definir situações. Mas a maturidade emocio-
nal, aliada a uma estratégia, são as ferramen-

tas que você deve utilizar nesta semana para não errar em seus 
posicionamentos. Além disso, há grande favorecimento para defi-
nir acertos de contas com pessoas que devem a você. 

TOURO -Nesta semana, você colocará o 
seu foco nas necessidades que se apre-
sentam numa relação. Essa interação 
pode se projetar em qualquer área, poden-
do se tratar de um relacionamento amo-
roso ou comercial, contudo pode também 

se tratar de um contrato, de um acordo ou da relação com 
pessoas da família e com amizades. É essencial que você 
adeque isso à sua realidade. Existem situações que você 
não estará mais disposto a tolerar.

GÊMEOS A sua rotina passa por renova-
ções importantíssimas e as responsabili-
dades ficam ainda maiores. Essa experi-
ência o leva a definir algumas atividades 
da sua rotina, com o objetivo de conduzir 
as tarefas do seu dia e as relações de tra-
balho de uma nova maneira. O seu campo 

de visão está em processo de transformação, o que vem 
com a necessidade de cortar a relação com uma pessoa ou 
materializar um distrato comercial.

CÂNCER O foco deve estar na construção 
do autodesenvolvimento e na busca pelo 
amadurecimento afetivo. Namoro e as re-
lações afetivas o desafiam a entender com 
mais profundidade os seus sentimentos e 
as suas necessidades emocionais. sema-

na em que você deve avaliar com sabedoria se está trilhando 
um caminho que vai ao encontro da sua filosofia de vida.  O 
processo traz à tona crises existenciais, para que um novo 
ciclo se instale.

LEÃO -A entrada da Lua Crescente coloca 
em destaque os assuntos familiares e 
domésticos. A relação com pais e sogros 
também pode ser afetada. Você deve 
assumir uma postura madura para realizar 
uma mudança em família que afeta o seu 

psicológico, mas agora é o tempo certo para encerrar alguns 
processos. Esse tema também pode envolver investimentos 
destinados à família, com foco em desfechos significativos 
envolvendo heranças, pensão e partilhas.  

VIRGEM - É uma semana em que é preciso 
expor um tema delicado, que pode envolver 
cobranças. Você deve considerar os limites 
de uma proposta contratual, sendo de grande 
importância avaliar as regras estabelecidas. 
Em se tratando de uma troca com a pessoa 

amada, é uma semana em que as cobranças ficam mais intensas 
e em que uma conversa é essencial para avaliar os planos que 
levam tempo e pedem dedicação de ambos. 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -É adequado dar passos seguros e não 
se colocar em risco no âmbito material. Entre-
tanto, se você está seguro em concretizar uma 
operação financeira, porque já foram feitas as 
pesquisas necessárias, o céu apoia esse inves-
timento. Busque, nesta semana, focar novos in-

vestimentos, para aumentar os seus ganhos materiais. A pessoa 
amada está em busca de novos movimentos para garantir uma 
estrutura no trabalho. 

CAPRICÓRNIO -  O seu conhecimen-
to será mais solicitado nesta semana, 
o que exigirá uma atitude comprome-
tida, principalmente se você tem um 
cargo de chefia. Essa experiência o 
desafia demais, porque também traz a 

necessidade de romper com padrões de comportamen-
tos que não o favorecem mais; por esse motivo, é de ex-
trema importância desapegar de situações e pessoas. 
Uma conversa com a pessoa amada é importantíssima, 
porque ajuda ambos a colocarem uma ideia em ação.

AQUÁRIO -As cobranças financei-
ras são altíssimas e exigem a cons-
trução de uma nova estratégia. Todo 
esse processo não é fácil, porque 
também será preciso romper com 
relações de poder ou com um pa-
drão de condicionamento que atua 

diretamente no seu psicológico e só atrapalha o seu 
crescimento. O céu pede coragem para romper com 
a dependência de pais, sogros ou a relação com figu-
ras de autoridades que você julga serem poderosas. 

PEIXES - A entrada da Lua Cres-
cente coloca em destaque cursos, 
uma atividade religiosa, contato 
com pessoas de outra cidade, docu-
mentos e viagens. O céu o leva a 
questionar como deseja conduzir a 

sua jornada, porque existe a necessidade de se ade-
quar a um estilo de vida que vá ao encontro da sua 
identidade. Todo esse processo é um desafio, porque 
existe necessidade de mudar suas crenças para rom-
per com pessoas e projetos que não devem seguir.  

ESCORPIÃO -A entrada da Lua Crescente no seu 
signo vai colocar em destaque o seu posiciona-
mento. Você deve encerrar um ciclo desgastado e 
construído por pensamentos e ideias destrutivas. 
O desapego vai ajudá-lo a sair deste estado de 
desconfiança que abala a sua produtividade e a 

forma de encarar a vida. Você transita uma fase de amadurecimen-
to em relação aos seus sentimentos afetivos e às suas necessida-
des pessoais. 

SAGITÁRIO -Você deve, nesta semana, con-
cretizar os seus projetos de uma forma discreta 
e reservada. O céu o aconselha a desenvolver a 
observação para compreender com mais habili-
dade emocional onde está “pisando”. Esse tema 

também coloca em destaque os seus medos e as suas insegu-
ranças, exigindo de você uma postura madura. É interessante a 
busca por ajuda terapêutica, vivências e aconselhamentos espi-
rituais. Mas não se cobre tanto!

VARIEDADES

(semana entre 25/07 e 31/07)
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Recuperação de Morrinhos do Sul é pauta de encontro com governador do RS

Na semana passada, o prefeito 
de Morrinhos do Sul,  Marcos Ve-
nicios da Silveira e a vice-prefeita 
Leoni Felicidade, participaram de 
uma reunião no Palácio Piratini 
com o governador do estado do 
Rio Grande do Sul, Eduardo Leite. 
O encontro teve como foco discutir 
questões relacionadas à defesa ci-
vil estadual e buscar soluções para 
a recuperação do município, que 
foi afetado pelas fortes chuvas e 
ventos ocorridos nos últimos me-
ses (em decorrência da passagem 

de ciclones extratropicais na re-
gião). 

As principais reivindicações 
feitas pelo prefeito Marcos Veni-
cios foram a viabilização de horas 
máquinas para auxiliar na recons-
trução da infraestrutura local, a 
restauração da ponte da RS-494, 
que é a principal via de acesso ao 
município e está danificada, além 
da articulação para a liberação de 
recursos federais. Esses recursos, 
que totalizam cerca de 2,5 milhões 
de reais, provêm de emendas par-

lamentares e da defesa civil nacio-
nal. 

Além das demandas específicas 
para Morrinhos do Sul, o prefeito, 
que também é presidente do Con-
sórcio Intermunicipal de Infraes-
trutura Rodoviária Urbana e Rural 
(CIDIRUR), solicitou mais recursos 
do programa “Avançar”. Esse pro-
grama visa promover o desenvol-
vimento regional e a integração 
dos municípios, o que pode ser de 
grande auxílio para a região após 
os desastres naturais enfrentados.

Restauração da ponte da RS-494, que é a principal via de acesso ao município e foi danificada por ciclone extratropical, foi uma das principais  pautas

Governador ( centro) recebeu comitiva de Morrinhos em 
café no Palácio Piratini

Programa Jovem Aprendiz foi pauta de reunião 
entre Prefeitura de Torres, Senac e SINE

Na manhã desta terça-feira, 25 de ju-
lho, o secretário de Trabalho, Indústria 
e Comércio, Júlio Agápio, junto com a 
coordenadora do SINE de Torres, Dione 
Andrea dos Santos, estiveram reunidos 
com a diretora do Senac Litoral, Cassia-
ne Borges Liberalesso, para tratar sobre 
o Programa Jovem Aprendiz na cidade. 
O Jovem Aprendiz é reconhecido no 
Brasil por ser a primeira oportunidade 
para muitos entrarem no mundo pro-
fissional. Ainda, acompanhou a visita, 
a coordenadora do SINE de Tramandaí, 
Cíntia Campos.

Segundo o secretário, há uma de-
manda reprimida na cidade para es-
tas vagas, onde o comércio necessita 

contratar, mas depende do curso de 
formação que é oferecido pelo SENAC. 
“Alguns comerciantes nos procuraram 
para pedir auxílio, pois necessitam pre-
encher as vagas, mas para isto é neces-
sário a abertura de turmas no SENAC. 
Além disso, trata-se de um Programa 
de importante relevância para os jo-
vens, pois é um canal de inserção de 
primeiro emprego no mercado de tra-
balho”, frisa Agápio.

Conforme a diretora do SENAC, ain-
da no mês de agosto será iniciada nova 
turma, que poderá agregar estas vagas 
necessárias para Torres. Para ser Jovem 
Aprendiz é preciso ter entre 14 e 24 
anos incompletos, estar cursando esco-

la regular ou ter concluído o Ensino Mé-
dio e ser contratado por uma empresa 
como Jovem Aprendiz. Os pré-requisi-
tos não se aplicam para pessoas com 
deficiência, que podem ingressar na 
Aprendizagem em qualquer idade.

Jovem Aprendiz e estágio não são 
a mesma coisa. Ambos têm como ob-
jetivo inserir pessoas no mercado de 
trabalho, mas são propostas diferentes. 
O Aprendiz tem carteira de trabalho 
assinada, o que garante todos os be-
nefícios, já o estagiário não tem vín-
culo empregatício. Fazer um ou outro 
depende do interessado. No site do 
Senac, constam todas as informações 
sobre o Programa Jovem Aprendiz.
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Quem passa pelas pro-
ximidades da Prefeitura de 
Arroio do Sal, percebe de 
longe a construção da nova 
cobertura da rua onde, tra-
dicionalmente, é palco para 
a Feira do Artesanato de Ar-
roio do Sal. A cobertura na 
Avenida Arroio do Sal, entre 
a rua Alegrete e Paulista, 

será estreada durante a pro-
gramação da 21ª Festa do 
Pescador de Arroio do Sal.

Conforme o secretário-
-adjunto da Agricultura, Pe-
cuária e Pesca, Cleber Var-
gas, o espaço popularmente 
conhecido como Calçadão 
do Artesão, que será palco 
para novas Feiras de Arte-

sanato, Agricultura e Pesca, 
reabrirá na quarta-feira, dia 
26. “O artesanato que as 
pessoas já estão acostuma-
das a conferir no Calçadão, 
retornam ao espaço duran-
te o dia da Festa do Pesca-
dor”, conta.

A comunidade de Arroio 
do Sal está convidada para 

conferir de perto as novida-
des que estarão disponíveis 
no, agora, coberto Calça-
dão do Artesão, na Avenida 
Arroio do Sal, entre a rua 
Alegrete e Paulista. As feiras 
retornam durante a progra-
mação da Festa do Pescador 
que ocorre de 26 a 30 de 
julho.

REGIÃO

Sala do Empreendedor e Cobertura do Calçadão do Artesão 
estreados durante a Festa do Pescador

Está tramitando na Câmara de Vere-
adores da cidade de ARROIO DO SAL, o 
Projeto de Lei 067/2023, que autoriza o 
Poder Executivo a conceder subvenção 
à entidade esportiva municipal para 
participação da Taça Serramar de Fu-
tebol.

Somente será concedido o repasse 
se a entidade fizer prova de Existência 
legal; se ela não visar lucro, que os re-
sultados sejam investidos para atender 
suas finalidades esportivas; que os car-
gos de direção sejam gratuitos; e que as 

entidades provem que possuem conse-
lho fiscal ou órgão equivalente; e que 
publiquem balanço e registros.

A agremiação beneficiada receberá 
o recurso a partir do mês de setembro 
de cada ano, devendo prestar contas da 
sua aplicação até o dia 31 de janeiro do 
ano subsequente. A desaprovação das 
contas ou não apresentação das mes-
mas impede novo repasse, bem como 
obriga a entidade à necessária regula-
mentação apontada pela Secretária da 
Fazenda.

Representação da cidade 
no meio desportivo 

Dentro do corpo do próprio Projeto 
de Lei, o prefeito Flávio Angst defende 
que sua ideia foi transformada em lei 
porque, todos os anos, uma entidade 
representa o município participando 
do Taça Serramar, mas que essas mes-
mas entidades acabam tendo despesas 
e obrigações que estão tornando difícil 
a participação nos certames. Como as 
agremiações desportivas representam 

o município, o prefeito afirma que nada 
é mais justo que se possam ajudar essas 
entidades esportivas através de subsí-
dios firmados e aprovados pelo poder 
legislativo. 

Considerada uma das principais 
competições amadoras de futebol do 
Rio Grande do Sul, em 2023 a Taça Ser-
ramar Banrisul reunirá 10 equipes do 
Litoral Norte e do pé da serra gaúcha 
– sendo que a equipe União da Vila foi 
anunciada como representante de Ar-
roio do Sal.

Projeto de Lei na Câmara de Arroio do Sal autoriza subvenção para 
time que participar na Taça Serramar 

Sala do Empreendedor de Arroio do Sal

A partir de agora, os morado-
res de Três Cachoeiras e região 
poderão contar com os serviços 
do Centro de Registro de Veícu-
los Automotores (CRVA), reaber-
to nesta semana no município.“É 
com grande alegria que anuncia-
mos a reativação do Detran em 
Três Cachoeiras. Agradecemos 
a todos que contribuíram para 
tornar isso possível, especial-

mente o diretor do Detran, Mar-
co Peixoto, que trabalhou duro 
para realizar esse feito”, disse o 
prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert.

O prefeito explicou ainda que, 
mesmo essa atividade não sen-
do de competência do municí-
pio, foi feito um esforço por par-
te da Administração Municipal 
para possibilitar a criação de um 

novo CRVA. 
O Centro está localizado na 

Rua Theobaldo Machado Cardo-
so, N° 118, Sala 01, Três Cachoei-
ras. Os horários de atendimento 
são de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 12h e das 13h30min 
às 17h. O CRVA permite que em-
placamentos e transferências de 
veículos sejam feitos no municí-
pio.

Detran é reaberto em Três Cachoeiras

Além disso, o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), inaugurou na 
manhã desta quinta-feira 
(dia 28), a Sala do Empre-
endedor. O local é uma das 
soluções do Programa Cida-

de Empreendedora e visa 
orientar micro e pequenos 
empresários na melhoria 
da gestão de seus negócios 
e facilitar a abertura de no-
vas empresas. A cerimônia 
inicia às 10h30, no Gabinete 

do Prefeito da Festa do Pes-
cador.

A partir de segunda-feira, 
dia 31, Sala do Empreende-
dor irá atender no Setor Tri-
butário da Prefeitura de Ar-
roio do Sal, situado na Rua 

Alegrete, Nº 111. O horário 
de atendimento será nas 
terças e quintas-feiras, entre 
às 13h30min às 17h30min. 
Para mais informações, o 
contato pode ser feito por: 
51 3687 3527 (whatsapp)

Nova cobertura coberta do Calçadão do Artesão

Projeto visa que a cidade seja bem representada após apoio público para que as equipes compitam no campeonato regional

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - O 
prefeito de Dom Pedro de Alcântara,  
Alexandre Model Evaldt assinou na 
tarde desta sexta-feira, 21 de julho, a 
ordem de serviço que autoriza o início 
das obras de pavimentação na Rua da 
Figueira e a construção de mais uma 
sala de aula na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Professora Luzia 
Rodrigues.

O ato ocorreu no gabinete do pre-
feito no Centro Administrativo e con-
tou com a presença das secretárias 
municipais Raquel e Talia, os verea-

dores Natanael e Jucemar, a diretora 
Rozilene Lumertz, a empresa ganha-
dora da licitação JRV Construtora, 
representada pelo Sr. Jailson Rabelo 
Trajano e o engenheiro Robson Porto 
da Cunha, o Arquiteto Jonas Schwan-
ck, o Chefe do Setor de Projetos Jai-
me Bernsts e Fiscal de Obras Marcelo 
Raupp.

No bairro São Braz serão 484m de 
pavimentação em blocos de concreto 
intertravados, enquanto na escola do 
Hilário será realizada a construção de 
uma sala de aula de 70,90m², com 

recursos provenientes de emendas 
parlamentares dos Deputados Alceu 
Moreira e Liziane Bayer.

Na oportunidade, o prefeito des-
tacou que a pavimentação da Rua da 
Figueira é um antigo anseio da comu-
nidade que há anos reivindicava mais 
atenção do Poder Público. Já os ve-
readores Natanael e Jucemar ressal-
taram a importância da interlocução 
diretamente com Brasília na obten-
ção desses recursos, através dos seus 
deputados, Alceu e Liziane, a quem 
reforçaram gratidão e admiração.

Assinada ordem de início da obra de pavimentação 
no São Braz e construção de sala de aula no Hilário

TRÊS CACHOEIRAS - Uma das 
atrações da Festa Nacional do Ca-
minhoneiro e do Colono de Três 
Cachoeiras é a Feira da Agroindús-
tria Familiar, popularmente conhe-
cida como “Sabor Gaúcho”. Entre 
os dias 4 e 6 de agosto, os visitantes 
poderão prestigiar uma diversidade 
de produtos coloniais de diferentes 
regiões do Estado, como queijos, sa-
lames, geleias, biscoitos, mel, doces, 
sucos naturais, bolos, erva-mate, 

dentre outros.
A iniciativa é uma realização do 

CDL Três Cachoeiras e conta com o 
apoio da Prefeitura Municipal, Ema-
ter/RS, Governo do Estado (Secre-
taria de Desenvolvimento Rural) e 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Três Cachoeiras.

Em paralelo, também será reali-
zada a Feira do Colono, que conta-
rá com a exposição de produtos de 
agricultores de Três Cachoeiras.

Feira da Agroindústria Familiar 
integra programação da Festa Nacional 

do Caminhoneiro e do Colono
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Soberana divulga Festa 
Nacional do Caminhoneiro e 
do Colono na capital gaúcha

Acompanhada do prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert, e da 
secretária de Educação e Cultura, Fa-
biana Leffa, a soberana da Festa Na-
cional do Caminhoneiro e do Colono 
2023, Nicoli Cardoso de Vargas, visi-
tou a capital gaúcha, nesta terça-fei-
ra (25), para convidar as autoridades 
para o evento, que será realizado en-
tre os dias 03 e 06 de agosto, em Três 
Cachoeiras.

Após sete anos, a festa retorna-
rá a Três Cachoeiras em 2023 com 
diversas atrações musicais, gastro-
nômicas, culturais, esportivas e de 
lazer.

Programação para crianças, 
shows e atrações paralelas

A Festa Nacional do Caminhonei-
ro e do Colono de Três Cachoeiras, 
que se inicia dia 3 de agosto e se 
encerra dia 6, no pavilhão da antiga 
Vidroforte, terá uma programação 
especial para as crianças.

Todos os dias, das 9h às 21h, será 
disponibilizado gratuitamente diver-
sos brinquedos para a criançada no 
espaço da Festa. No dia 5 de agosto, 
às 17h, as crianças podem prestigiar 
o show com o mágico Maurício. Já no 

dia 6, o espetá-
culo fica por 
conta do Teatro 
Xebebéu, com 
a peça “Vovô 
meu gato é 
trapalhão”, às 
15h30, e às 
16h30, a peça 
“Minha Mulher 
Vale Ouro”.

O acesso ao 
evento é gra-
tuito, exceto na 
arena de shows 
– em que a en-
trada é de 1 kg 
de alimento 
não perecível 
nos dias 3, 4 e 5 
de agosto. Para 
o dia 06/08 
(domingo), os 
ingressos para 
os shows da du-
pla Rick e Ren-
ner (20h) e do 
Grupo Bailaço (22h) estão disponí-
veis nos pontos de venda e também 
pelo site www.topedindoingressos.
com.br – neste caso, os valores dos 
ingressos variam entre R$ 40 e R$ 

250 (conforme lote e setor.)
A programação contará ainda 

com a exposição do ônibus do Inter-
nacional e do Grêmio, além de show 
de luzes, night glow e exposição de 
balões.

Evento acontece entre 03 e 06 de agosto em Três Cachoeiras, com shows e vasta programação

Prefeito de Arroio do Sal firma 
convenio de R$5 milhões para 

investimentos no município

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), parti-
cipou nesta quinta-feira, dia 20, 
da solenidade de assinatura do 
Anúncio de Contratação de Crédi-
to do Programa Badesul Cidades. 
O evento ocorreu no Centro Admi-
nistrativo Fernando Ferrari (Caff), 
em Porto Alegre, e contou com a 
presença do governador Eduardo 
Leite.

Arroio do Sal firmou o convênio 
no valor de R$ 5.000.000,00 (cinco 
milhões de reais). Segundo o pre-
feito, a partir deste financiamento 
junto ao Badesul, será possível re-
alizar investimentos em melhorias 
significativas no nosso município. 
“Com esse valor, será possível in-

vestir ainda mais em: Infraestru-
tura de asfaltamento, Iluminação 
pública e Infraestrutura ligada ao 
patrimônio histórico. Além de Ar-
roio do Sal, as linhas de crédito do 
Badesul irão beneficiar outros 19 
municípios.

Acompanharam o prefeito, o se-
cretário Municipal de Planejamen-
to, Ranieri Antônio Pereira Braga, 
e o secretário Municipal da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvimen-
to Social, Manoel Pedro Faustino 
(Maneca). Também participaram 
da solenidade, o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Ernani 
Polo, e o presidente do Badesul, 
Claudio Gastal, entre outras auto-
ridades. (FONTE - Ascom PMAS)
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Em 1960, Juscelino Kubitschek, 
presidente do Brasil na época, insti-
tuiu o dia 28 de julho como Dia do 
Agricultor, em razão do centenário 
da fundação do Ministério da Agri-
cultura por D. Pedro II. E como for-
ma de homenagear e reconhecer o 
trabalho do produtor rural, o Mu-
nicípio de Dom Pedro de Alcântara 

vem há anos realizando a tradicional 
Festa dos Agricultores em alusão à 
data.  Neste ano, muitas pessoas do 
município e região prestigiaram a 5ª 
edição dessa tradicional festa comu-
nitária, nos dias 22 e 23 de julho.

O evento foi uma realização da 
Prefeitura Municipal em parceria 
com a Comissão Organizadora da 

Comunidade e patrocinado pelo 
Banco do Estado do Rio Grande do 
Sul - Banrisul, com o apoio da Ema-
ter/RS, o Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, o Centro Ecológico, a 
Câmara de Vereadores, a Paróquia 
Nossa Senhora do Amparo, a Rádio 
Integrante FM e a Gamape Comér-
cio de Peças e Mecânica Pesada.

REGIÃO

Com diversas atrações, 5ª Festa dos Agricultores 
movimentou Dom Pedro de Alcântara

Na última semana, o prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, esteve reunido com 
moradores da comunidade do Lageadinho, ou-
vindo a população e anunciando novos investi-
mentos.

“Durante nosso primeiro mandato, destina-
mos mais de meio milhão de reais para pavi-
mentação, criamos duas turmas de pré-escolar 
em parceria com a escola estadual e moderni-
zamos a iluminação com LED nas vias. Agora es-

tamos anunciando mais R$ 700 mil reais para a 
pavimentação”, informou o prefeito.

Essa nova alocação de recursos vai melhorar a 
infraestrutura da comunidade, proporcionando 
maior comodidade no deslocamento e poten-
cializando a qualidade de vida de todos os mo-
radores. “Agradecemos a confiança e o apoio de 
cada membro da comunidade de Lageadinho. 
Seguimos trabalhando para todos e melhorando 
a vida das pessoas”, concluiu Flávio.

Administração Municipal de Três 
Cachoeiras anuncia novos investimentos

A Administração Municipal 
de Três Cachoeiras, por meio da 
Secretaria de Assistência Social 
e do Departamento de Meio 
Ambiente, realizou neste final 
de semana, dias 22 e 23 de ju-
lho, um Mutirão Municipal de 

Castração. Cerca de 200 ani-
mais, entre cães e gatos, foram 
esterilizados gratuitamente no 
município.

A iniciativa, realizada pela 
empresa SOS Bicho Urbano em 
uma unidade móvel de castra-

ção, priorizou o atendimento de 
animais cujas famílias possuem 
o Cadastro Único. A ação tem o 
objetivo de evitar a reprodução 
descontrolada desses animais, 
além de prevenir doenças como 
tumores e infecções.

Cerca de 200 animais foram 
castrados em Três Cachoeiras 

no último final de semana

Muitas atrações
 No sábado, às 20h ocorreu 

a abertura oficial das festivida-
des, com missa na Igreja Nossa 
Senhora do Amparo e quer-
messe no Salão Paroquial, ani-
mada com a apresentação de 
gaiteiros e violeiros da região. 

Já no domingo, com céu 
aberto e um ótimo clima, 
inúmeras máquinas agrícolas 
percorreram o município em 
procissão, conduzidas pela 
imagem de Santo Isidoro em 
um veículo, onde encontrava-
-se o pároco Edivan Machado 
de Oliveira, que posteriormen-
te os abençoou e prosseguiu 
com a missa campal em frente 
à Igreja Matriz.

 Após, mais de 500 pessoas 

lotaram o Salão Paroquial, num 
verdadeiro almoço comunitário, 
com colheita de frutas e sorteio 
de brindes. Durante a tarde, di-
versas atrações também acon-
teceram na Praça do Imigrante, 
com música ao vivo, brincadeiras 
diversas, espaço kids, exposições 
de implementos agrícolas anti-
gos, além de estandes para ven-
da de produtos coloniais, artesa-
natos e orquídeas.

 No Salão Paroquial, a partir das 
15 horas, a banda Brisa Tropical 

embalou a tarde da maturidade 
e o encerramento deu-se com a 
apresentação da banda Indústria 
Nacional às 18 horas, com muita 
dança e o salão lotado. 

O prefeito Alexandre Model, 
por sua vez, parabenizou a organi-
zação da festa e destacou sua im-
portância enquanto momento de 
socialização entre todos os agri-
cultores do município. “São dois 
dias de reconhecimento e muito 
entretenimento que fazem a di-
ferença para todos nós”, concluiu.

O Governo do Rio Grande do 
Sul iniciou no dia 21 de julho, 
os pagamentos de outorgas em 
decorrência da venda da Com-
panhia Riograndense de Sane-
amento (Corsan) para o grupo 
Aegea Saneamento. Nesta pri-
meira parcela, 31 prefeituras re-
ceberam o repasse. Para Arroio 

do Sal, foi pago R$1.885.618,00 
(um milhão e oitocentos mil e 
oitenta e cinco mil e seiscentos 
e dezoito reais).

O valor é uma contrapartida 
aos municípios que assinaram 
aditivos contratuais para a ex-
tensão do prazo do atendimen-
to até 2062. O contrato prevê 

que a companhia faça os inves-
timentos necessários para atin-
gir a meta de universalização 
dos serviços de abastecimento 
de água e esgotamento sanitá-
rio até 2033, 
obrigatória 
por lei.

O prefeito 

de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), destaca que o 
valor será utilizado para investi-
mentos em Arroio do Sal. “Fica-
mos felizes com esse pagamen-

to, pois é um valor que iremos 
reverter em melhorias para a 
nossa população”, destaca Bo-
lão. (Com Giuliane Giovanaz - 
Ascom PMAS)

Arroio do Sal recebe R$ 1,8 milhão em virtude 
de venda da Corsan
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A displasia coxofemoral é uma má-formação na articulação do quadril (coxofem-
oral), que liga o fêmur à cintura pélvica do pet. Essa alteração costuma ter origem 
genética e é provocada por diferenças no desenvolvimento dos ossos. Especifica-
mente nas regiões do acetábulo, do colo e da cabeça do fêmur. Isso gera dificul-
dades de encaixe na articulação, instabilidades e outros sintomas.

Animais de médio a grande porte (especialmente aqueles com crescimento acel-
erado) tendem a sofrer mais com esse problema. Raças como Pastor Alemão, Rot-
tweiler, Labrador Golden Retriever e Buldogues possuem maior predisposição a de-
senvolver a displasia coxofemoral. No entanto, todos os cães podem ser afetados. 

Apesar de possuir um caráter hereditário bastante forte, acidentes e condições 
ambientais também podem levar à displasia coxofemoral. São fatores de risco para 
essa disfunção: raça do pet, porte do animal, obesidade, impactos constantes e 
exercícios em excesso.

Atenção: cães que costumam viver em ambientes escorregadios e com piso liso 
podem ter maiores chances de desenvolver displasia coxofemoral.

Dependendo do caso, os primeiros sintomas podem aparecer ainda na fase de 
filhotes, entre 4 meses e um ano de idade. Porém, alguns animais podem vir a man-
ifestar os sinais clínicos mais tarde, entre 4 e 6 anos de vida.

Os principais sinais clínicos da displasia coxofemoral são a dor intensa e a clau-
dicação. E isso pode levar à perda de músculos nos membros inferiores (pélvicos), 
dificuldades para caminhar e correr (andar rebolante ou enrijecido), dificuldades 
para sentar (sentar de lado), levantar e subir escadas, intolerância ao exercício físi-
co, dor ao toque e manipulação no quadril, apatia e perda de vontade de brincar 
e passear. 

DISPLASIA COXOFEMORAL em Cães e gatos

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

O diagnóstico deve ser realizado por um médico veterinário especializado em orto-
pedia. Este profissional poderá realizar exames clínicos de palpação e testes específicos 
de exercícios com o seu pet. Em alguns casos, exames de imagens como a radiografia 
podem ser solicitados.

Lembre-se: todos os animais com displasia coxofemoral devem ser acompanhados 
por um médico veterinário especializado em ortopedia. As melhoras e pioras no quadro 
podem variar com o tempo e exigir a intervenção de um profissional qualificado.

Infelizmente, a displasia coxofemoral não tem cura. O único tratamento definitivo 
para este problema é o cirúrgico. Ele consiste na substituição da articulação natural 
do quadril por uma prótese. Além disso, o tipo de intervenção cirúrgica pode variar 
de acordo com a idade do paciente, seu estado geral de saúde e gravidade do prob-
lema. 

Existem hoje também diversas terapias de suporte ao animal que podem ser utiliza-
das para amenizar os sintomas. Medicamentos anti-inflamatórios e analgésicos podem 
ser prescritos pelo médico veterinário para controlar a dor. A fisioterapia e a acupuntu-
ra podem ajudar a melhorar consideravelmente a qualidade de vida do animal. (Fonte: 
Pet Support)

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais 
abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados 
por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes e fêmeas prenhas que aguardam 
um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de vári-
as maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição 
na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 
0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, 
sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar 
temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir 
com amor por toda a vida. 

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. Além 
dos animais de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indí-
gena (Campo Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos 
avisar, nós buscamos e desde já agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais (@atpa94)

ESPORTES

Iniciou o Campeonato Municipal de Futebol de Três Cachoeiras
O 33° Campeonato Municipal 

de Futebol de Campo de Três Ca-
choeiras - Taça Pedro Bock Rau-
pp, iniciou no último domingo 
(23), com muitos gols nas parti-
das de estreias.

Realizados no campo do Mor-
ro Azul, os confrontos foram 
acirrados. No jogo entre Chimar-
rão e Santo Anjo, a vitória foi de 
4X1 para o time do Santo Anjo. 
Já na partida entre Morro Azul 
e Lageadinho, o placar ficou de 
3x5 para o Lageadinho.

Além dos jogos, foi realizada 
também a solenidade de abertu-

ra, que contou com a participa-
ção do prefeito municipal Flávio 
Raupp Lipert, da secretária de 
Educação, Cultura e Esporte, Fa-
biana Leffa, de vereadores, além 
dos familiares de Pedro Bock 
Raupp, o homenageado no cam-
peonato. Realizado pela Prefei-
tura Municipal, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação 
e Cultura, e o Conselho Munici-
pal de Desporto, a competição 
conta com a participação de oito 
times.

Confira os jogos do próximo 
domingo (30): No CAMPO CHI-

MARRÃO, tem às 13h30 – Rio do 
Terra X Morro Azul; 15h30 – Pal-

meiras X Chimarrão. No CAMPO 
LAJEADO, tem às 13h30 – Bela 

Vista X Santo Anjo; 15h30 – La-
geadinho X Vila Nova

HOMENAGEADO: Conheça um pouco da história de Pedro Bock Raupp
Sr. Pedro, mais conhecido como 

Pitia, sempre foi um incentivador 
do esporte na comunidade de Mor-
ro Azul, apreciava jogar bocha e fu-
tebol de campo com seus amigos. 
Desta paixão pelo futebol iniciou 
o Sport Clube Vera Cruz, o primei-

ro time de futebol da localidade 
de Morro Azul. Organizou um time 
com uniformes para participar de 
campeonatos em outras localida-
des.

De jogador, ele passou a organi-
zar, com seus filhos e amigos, jogos 

de futebol nos campos improvisa-
dos na localidade de Tatu no Morro 
Azul, e assim seus filhos seguiram 
como jogadores participando de 
partidas na comunidade.

O time Morro Azul Futebol Clu-
be foi vice-campeão em 2013 e em 

2014 Campeão Municipal de Três 
Cachoeiras. Uma alegria que o se-
nhor Pitia pode vivenciar, pois como 
torcedor apaixonado, acompanha-
va os filhos nos jogos, participava e, 
quando sua saúde já o impedia de 
ir aos jogos, ele escutava pela rádio.

Esse é o legado que o senhor 
Pedro Bock Raupp deixou para a 
sociedade, principalmente para a 
comunidade de Morro Azul, o es-
porte como uma atividade de lazer 
e de alegria passando de geração 
em geração.

Portuguesa sai na frente na final do 
Municipal de Futebol de Arroio do Sal

No domingo (23), Portuguesa 
e União da Vila fizeram o primei-
ro jogo da final do campeonato 
municipal de Futebol em Arroio 
do Sal, pela categoria principal. A 
partida foi o típico jogo de uma 
final, disputado do início ao fim. 
De virada, a equipe Portuguesa 
venceu por 2 a 1 o União da Vila,  

e agora joga pelo empate na se-
gunda partida pela disputa do tí-
tulo. O jogo de volta da final está 
marcado para o dia 6 de agosto, 
às 15h15, no campo da União da 
Vila.

Aspirantes - Já nos aspirantes 
a final está definida, entre Areias 

Brancas e Figueirinha. A classifi-
cação da equipe do Areias Bran-
cas veio após uma vitória elásti-
ca de 4 a 0 sobre o Rondinha. A 
final do Municipal de Arroio do 
Sal – categoria Aspirantes  -está 
marcada para o dia 6 de agosto, 
às 13h15, no campo da União da 
Vila.



22 A FOLHASexta-Feira, 28 de Julho de 2023 ESPORTES

Já estão definindos os quadrifinalistas do Municipal 
de Futebol de Torres

A fase de grupos do Municipal 
de Futebol de Torres 2023 chegou 
ao fim, definindo os classificados 
e os rebaixados nas categorias as-
pirante e titular. Os jogos foram 
disputados no último domingo, 23 
de julho, com muita emoção e riva-
lidade.

Categoria aspirante
Na categoria aspirante, o São 

João terminou na liderança do gru-
po A, com 10 pontos, seguido pelo 
Guarani, com 7. O Vida Jack ficou 
em terceiro, com 5, e o Heineken 
em quarto, com 3. O Adem foi o 
lanterna, também com 3 pontos 
(mas ficou com pior classificação 

pelo saldo de gols).
No grupo B, o Boa União foi o 

primeiro colocado, com 8 pontos, 
deixando o CEI na segunda posição, 
com 6. O Meia Boca ficou em ter-
ceiro, com 5, e o São Brás em quar-
to, com 4. O Mar Azul foi o último, 
também com 4 pontos, porém nos 
critérios de desempate ficou com a 
quinta colocação.

Categoria titular
Na categoria titular, o São João 

também se destacou no grupo A, 
somando 10 pontos e garantindo 
a primeira colocação. O Guarani fi-
cou em segundo, com 7 pontos, se-
guido pelo Heineken, com 6, e pelo 

Adem, com 6. O Vida 
Jack foi o quinto colo-
cado, com 0 pontos. 

No grupo B, o São 
Brás foi o líder, com 9 
pontos, superando o 
Meia Boca com 7. O Mar 
Azul ficou em terceiro, 
com 6 pontos, e o Boa 
União em quarto, com 
também 6 pontos. O CEI 
foi o último do grupo, 
com apenas 1 ponto.

Quartas de Final
Os confrontos das quartas de 

final já estão definidos e serão re-
alizados no próximo domingo, 30 

de julho. Na categoria aspirante, 
os jogos serão: São João x São Brás; 
Boa União x Heineken; Guarani x 
Meia Boca; e CEI x Vida Jack. Na ca-

tegoria titular, os duelos serão: São 
João x Boa União; São Brás x Adem; 
Guarani x Mar Azul; e Meia Boca x 
Heineken.

Equipe do Heineken é uma das participantes nas quartas de final
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   Ele nasceu no município de Maquiné onde viveu parte de sua
infância. De lá foi para Pelotas estudar em um seminário, seria um
futuro padre, não foi. Voltou para Maquiné e depois para Capão da
Canoa onde foi trabalhar na empresa de Bebidas de um tio. Com o
tempo o meu avô, o pai e dois outros tios compraram a empresa. Meu
pai ficou pouco tempo como sócio. Foi para Porto Alegre tentar a vida
e lá trabalhou em uma fábrica de móveis e não demorou muito já era
dono da empresa. Já casado com minha mãe, Ieda, ele prosperou na
fábrica de móveis. Mas um pedido de sua mãe, minha avó, fez ele
voltar para Capão da Canoa e voltar a ser sócio dos tios. Com mais
capital, os sócios resolveram expandir seus negócios para Torres e
Osório. Meu pai escolheu Torres e em 1969 já estava empreendendo
na cidade. 
O primeiro prédio da empresa C. Dalpiaz e cia Ltda., foi o velho casarão
no centro baixo da cidade, hoje a Praça XV. Permaneceu neste local
por algum tempo e pela falta de espaço foi para um pouco mais para
baixo da avenida Barão do Rio Branco. Era outro velho casarão que
ficava onde hoje é o Centro Médico ao lado da fruteira Peg Pag. Dali foi
para a saída da cidade onde havia grandes terrenos para construir um
grande prédio. E lá foi construída a nova sede da empresa.
No final dos anos 80, já eram dois grandes prédios para a distribuição
dos produtos da Brahma por todo município de Torres. 
Em 1999, mais um empreendimento, depois de mais de 30 anos no
comércio de bebidas, meu pai resolveu mudar de ramo. Escolheu a
hotelaria e, mais uma vez, acertou.

UM GRANDE PAI
EMPREENDEDORES DO PASSADO RECENTE

ronidalpiaz@gmail.com

LERIO DALPIAZ

ICD & LD

         O que falar de despedidas. Não, eu não sou bom em me despedir.
Meu pai faleceu a semana passada deixando um grande legado para a
cidade como um dos antigos empreendedores.  
      Ele fez parte de um grupo de pioneiros que escolheram Torres para
empreender e crescer com a cidade. Pessoas como o seu Rui San Leon,
com sua agropecuária, seu Américo, com sua farmácia, Dr. Nereu, dentista;
Dr. Carlos Sartori, médico; seu Moa, do Cantinho do pescador; seu Mário
Raupp, da Furninha; seu Zé Alípio, do açougue Modelo; seu Samhan, da
Casa São Paulo; seu Ênio e Jaime Pozzi, do Farol Hotel; seu Antônio
Almeida, prefeito; todos, e mais alguns, contemporâneos de meu pai.      
        A cidade, nas décadas de 60,70 e 80, estava sendo construída a partir
daqueles que, por diversos motivos, resolveram/escolheram Torres para
morar e oferecer seus serviços ou produtos. E meu pai foi um deles. Veio
para cá no final dos anos 60 e dedicou seus melhores anos à consolidação
do negócio escolhido: Revenda de Bebidas. E foi muito bem, tanto que ficou
conhecido, a partir de então, como o seu Lério da Brahma. E, como
previsto, cresceu junto com a cidade. 
      Na cidade que escolheu, junto com sua esposa, Ieda, criou seus três
filhos, Janine, Roni e Milene com muito amor e carinho. Ao longo do
caminho perdeu a companheira, mas continuou sua missão aqui na Terra.
Porém no dia 12 deste mês, partiu com a certeza de ter cumprido sua
missão até a última força.
      Além do amor e ensinamentos, ele deixou seu legado de empreendedor.
Sempre fez tudo de acordo com o que podia, tudo no seu tempo, sem
pressa mas com os pés no chão.
Agora descansa. Obrigado pai, espero ter aprendido com os teus exemplos. 
Vai com Deus!
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